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Le Président Tebboune préside l’ouverture
 de la rencontre Gouvernement-walis

Gouvernement-walis :
 Une opportunité pour l’évaluation, le redressement 

et la prospective

Atteindre un développement territorial équilibré

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé hier samedi 

l’ouverture des travaux de la 
rencontre Gouvernement-walis 
au Palais des Nations au Club des 
Pins (Alger), placée sous le thème 
“Relance économique, équilibre 
régional, justice sociale”.
Cette rencontre, qui durera deux jours, 
verra la participation des membres 
du Gouvernement, des walis de 
la République, des représentants 
des deux chambres du Parlement, 
des cadres centraux des différents 
secteurs ministériels, des entreprises 
et des instances publiques ainsi que 

des experts et des spécialistes.
La rencontre a pour objectif 
notamment d’évaluer les politiques 
du développement socio-économique 
local, en se penchant sur les 
résultats atteints et en analysant les 
contraintes rencontrées, mais aussi 
de façon plus prospective sur les 
enseignements à tirer et les moyens 
d’accélérer les mutations pour 
répondre efficacement aux besoins 
de la population et mettre les jalons 
d’un développement local rénové.
Elle vise également à réfléchir sur 
une nouvelle approche en matière de 
développement local qui doit ouvrir 
des perspectives pour la mise en place 

d’un nouveau cadre de conception, de 
concertation, d’exécution, de suivi et 
d’évaluation des programmes locaux 
de développement.
Les participants se pencheront, 
essentiellement, sur l’évaluation de 
l’état d’application des instructions 
données par le président de la 
République durant la précédente 
rencontre, l’examen des voies et 
moyens de relancer une nouvelle 
dynamique dans le processus du 
développement local notamment 
les axes liés à l’adaptation des 
programmes du développement local 
et ceux du développement régional 
équilibré.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a déclaré, samedi à Alger à 
l’ouverture des travaux de la 
réunion Gouvernement-walis, que 
cette rencontre, la troisième du 
genre, était une opportunité pour 
“l’évaluation, le redressement et 
la prospective”.
“Notre rencontre aujourd’hui 
est une opportunité pour faire le 
point de ce qui a été concrétisé 
des objectifs que nous avons 
tracé ensemble à partir des 
engagements que nous avons pris 
devant le peuple”, a fait savoir 

le Président Tebboune dans son 
allocution devant les participants.
“Il s’agit notamment de procéder 
à l’évaluation, au redressement 
et à la prospective des efforts à 
prévoir en vue d’atteindre les 
objectifs tracés à court, moyen 
et long termes dans le cadre du 
processus de concrétisation de 
l’Etat de droit, la mise en place 
des règles de la gouvernance, la 
garantie de l’équité sociale et 
le rééquilibrage régional”, a-t-il 
précisé.
Pour le Président de la 
République, le thème retenu 
pour cette rencontre “Relance 

économique, équilibre régional 
et justice sociale” se veut “la 
quintessence de ces engagements” 
pour répondre aux préoccupations 
et aspirations des citoyens en 
matière de logement, d’emploi, 
de santé et d’infrastructures 
en plus de l’encouragement 
de l’investissement, de la 
numérisation, de l’emploi des 
jeunes, de la création de richesse, 
du développement de l’agriculture 
et de la transition énergétique.
Il a affirmé, à ce propos, que 
“ces engagements et ces défis 
sont suivis de manière constante 
et régulière pour voir ce qui a 

été réalisé et ce qui ne l’a pas 

été encore afin de définir les 
responsabilités, palier parfois 

les insuffisances et prendre 
les décisions adéquates le cas 

échéant”.

La réalisation d’un 
développement territorial 
équilibré figure parmi les 

principaux défis de la rencontre 
gouvernement-walis qui s’est ouverte 
samedi à Alger sous la présidence 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Les participants à cette rencontre 
de deux jours examineront ainsi 
les voies et moyens de relancer 
une nouvelle dynamique dans le 
processus du développement local 
notamment les axes liés à l’adaptation 
des programmes du développement 
régional équilibré.
Dans ce sens, cinq ateliers seront 
ouverts lors de cette rencontre dont 
l’un traitera du “Développement 

territorial équilibré : entre l’ambition 
de relance et l’impératif d’attractivité”, 
avec pour objectif la réalisation des 
changements palpables permettant 
d’offrir une vie décente et équitable 
aux citoyens vivant dans des zones 
démunies.
L’autre objectif est d’accompagner les 
transformations attendues au niveau 
des territoires pour faire émerger 
une dynamique territoriale basée 
sur un développement intrinsèque 
notamment dans les dix wilayas 
nouvellement créées.
Il s’agit pour les participants d’arrêter 
une approche globale et intégrée visant 
à intervenir rapidement, pertinemment 
et avec fluidité dans les zones les plus 
fragiles et de formuler des projets 

intégrés à dimension sociale, culturelle 
et économique en concertation avec les 
premiers concernés, en l’occurrence 
les citoyens impactés.
Il s’agit, aussi, de réconcilier 
harmonieusement les deux impératifs 
de rétablissement d’un équilibre 
durable du territoire et son adaptation 
aux exigences de la relance 

économique.
La rencontre Gouvernement-Walis 
de deux jours se déroule au Palais 
des Nations au Club des Pins (Alger) 
sous le thème “Relance économique, 
équilibre régional, justice sociale”.
Des membres du gouvernement, des 
walis, des représentants des deux 
chambres du Parlement, des cadres 

centraux des différents secteurs 
ministériels, des entreprises et des 
instances publiques ainsi que des 
experts et des spécialistes, prennent 
part à cette rencontre.
Les participants se pencheront sur 
“l’évaluation de l’état d’application 
des instructions données par le 
président de la République durant les 
précédentes rencontres”.
Les travaux de cette rencontre 
devraient être sanctionnés par “des 
recommandations pratiques” à même 
de constituer “une feuille de route 
pour la prochaine période” et ce dans 
le but de “poursuivre la concrétisation 
des engagements inscrits dans le 
programmes du président de la 
République”.
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Rencontre Gouvernement-walis :
Repenser les modes de gestion des crises au niveau local

Feux de forêts-Soins 
à l’étranger:
Le ministère 

du Travail prend 
en charge 8 blessés

Développement local :
Vers une démarche plus innovante 

et participative

La gestion des crises au 
niveau local (feux, stress 
hydrique, Covid-19) 

à travers la mise en place 
de nouvelles méthodes de 
prévention, de coordination 
et d’intervention est le thème 
d’un atelier organisé samedi à 
Alger en marge de la rencontre 
gouvernement-walis, présidée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Figurant parmi cinq autres 
distincts, l’atelier vise à repenser 
le mode de fonctionnement, 
à renforcer les capacités de 
coordination opérationnelle, 
d’organisation et d’interventions 
et à mettre en place des centres 
d’opération d’urgence au niveau 

des wilayas et communes.
Il s’agit aussi de la formation et 
de l’équipement des collectivités 
locales, et du renforcement des 
infrastructures et des capacités 
des acteurs de la lutte à différents 
niveaux pour les différentes 
composantes (surveillance, 
laboratoires, prise en charge, 
communication sur les risques).
Les participants doivent mettre 
en place de nouvelles procédures 
et règles visant à évaluer l’aléa 
et à réduire la vulnérabilité des 
hommes et des biens aux aléas 
naturels et technologiques.
La mise en place de la surveillance 
communautaire et d’un système 
de veille ainsi que l’actualisation 
et adaptation des plans ORSEC, 

le financement des actions et la 
gestion de l’élan de solidarité 
nationale au moment de la crise 
et rôle de la société civile dans 
l’intervention figurent parmi les 
objectifs de cet atelier.
La rencontre Gouvernement-
Walis de deux jours se déroule 
au Palais des Nations au Club 
des Pins (Alger) sous le thème 

“Relance économique, équilibre 
régional, justice sociale”, 
en présence de membres du 
gouvernement, des walis, des 
représentants des deux chambres 
du Parlement, des cadres 
centraux des différents secteurs 
ministériels, des entreprises et 
des instances publiques ainsi que 
des experts et des spécialistes, 
prennent part à cette rencontre.
Les participants se pencheront 
notamment sur “l’évaluation 
de l’état d’application des 
instructions données par le 
président de la République durant 
les précédentes rencontres”, 
“l’examen des voies et moyens 
de relancer une nouvelle 
dynamique dans le processus du 

développement local notamment 
les axes liés à l’adaptation des 
programmes du développement 
local et ceux du développement 
régional équilibré” et “les 
modalités et outils de relance de 
l’investissement et de gestion des 
crises au niveau local” ainsi que 
“la réformes des méthodes de 
gestion des services publics”.
Les travaux de cette rencontre 
devraient être sanctionnés par 
“des recommandations pratiques” 
à même de constituer “une feuille 
de route pour la prochaine 
période” et ce, dans le but de 
“poursuivre la concrétisation 
des engagements inscrits dans le 
programmes du président de la 
République”.

Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a annoncé la prise 

en charge du transfert pour soins 
à l’étranger de huit (8) blessés 
dans les feux de forêts ayant 
ravagé certaines wilayas du pays 
cet été, précisant que quatre (4) 
d’entre eux ont été transférés ce 
jeudi et les quatre (4) autres le 
seront vendredi.
“Conformément à l’engagement 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
assuré que l’Etat ne ménagera 
aucun effort ni moyen pour 
la prise en charge totale des 
blessés dans les feux de forêt 
ayant ravagé certaines wilayas 
du pays cet été, le ministère du 

Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale a pris en charge 
le transfert pour soins à l’étranger 
de huit (8) blessés”, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Il a été procédé jeudi 23 
septembre 2021 au transfert 
pour soins à l’étranger de quatre 
(4) blessés dans les feux de 
forêt, à bord de deux avions 
médicalisés, accompagnés d’une 
équipe médicale et paramédicale 
algérienne relevant du Centre 
hospitalo-universitaire de 
Douera. Les quatre (4) autres 
blessés seront transférés vendredi 
24 septembre 2021”, a souligné 
le communiqué, précisant que les 
cas en question “n’ont pas pu être 
traités dans le pays”.

La rencontre 
gouvernement-walis, qui 
se tient samedi au palais 

des Nations à Alger, se penchera 
sur plusieurs thèmes qui seront 
débattus dans des ateliers dont 
celui relatif à l’adaptation des 
programmes de développement 
local à travers une démarche 
plus innovante et participative.
L’atelier aura pour objectifs 
d’évaluer les politiques 
du développement socio-
économique local, en se 
penchant sur les résultats atteints 
et en analysant les contraintes 
rencontrées, mais aussi de 
façon plus prospective sur les 
enseignements à tirer et les 
moyens d’accélérer les mutations 
pour répondre efficacement aux 
besoins de la population et mettre 
les jalons d’un développement 
local rénové.
Il s’agit aussi de réfléchir sur une 
nouvelle approche en matière de 
développement local qui doit 
ouvrir des perspectives pour la 
mise en place d’un nouveau cadre 

de conception, de concertation, 
d’exécution, de suivi et 
d’évaluation des programmes 
locaux de développement.
Les participants à cet atelier 
auront pour tâche également 
de réfléchir à des approches 
sectorielles à impact limité, pour 
s’orienter vers une logique plus 
intégrée, plus globale, efficace 
et efficiente dans la perspective 
d’une meilleure prise en charge 
des besoins socio-économiques 
des territoires.
La rencontre Gouvernement-
Walis de deux jours se déroule 
au Palais des Nations au Club 
des Pins (Alger) sous le thème 
“Relance économique, équilibre 
régional, justice sociale”, 
en présence de membres du 
gouvernement, des walis, des 
représentants des deux chambres 
du Parlement, des cadres 
centraux des différents secteurs 
ministériels, des entreprises et 
des instances publiques ainsi que 
des experts et des spécialistes, 
prennent part à cette rencontre.

Les participants se pencheront 
sur “l’évaluation de l’état 
d’application des instructions 
données par le président de 
la République durant les 
précédentes rencontres”, 
“l’examen des voies et moyens 
de relancer une nouvelle 
dynamique dans le processus du 
développement local notamment 
les axes liés à l’adaptation des 
programmes du développement 
local et ceux du développement 
régional équilibré” et “les 
modalités et outils de relance de 
l’investissement et de gestion 
des crises au niveau local” ainsi 
que “la réformes des méthodes 
de gestion des services publics”.
Les travaux de cette rencontre 
devraient être sanctionnés 
par “des recommandations 
pratiques” à même de constituer 
“une feuille de route pour 
la prochaine période” et ce 
dans le but de “poursuivre la 
concrétisation des engagements 
inscrits dans le programmes du 
président de la République”.
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Covid-19/Campagne 
vaccinale : 

Les partenaires sociaux 
appelés à contribuer
 à la sensibilisation

Coronavirus:
166 nouveaux 

cas,131guérisons 
et 10 décès

Coronavirus :
 Le Pr Benbouzid lance 

un appel aux personnels 
de l’Education pour 

se vacciner

Covid-19: 
Les citoyens appelés

 à recevoir la 2ème  dose
 du vaccin “Spoutnik”

Le ministre de la Santé a lancé 
jeudi un appel aux personnels de 
l’Education,  de l’Enseignement 

supérieur et de la Formation 
professionnelle, pour se vacciner de 
façon à empêcher la circulation du virus 
en milieu scolaire et universitaire  et 
assurer ainsi la protection des élèves dont 
la vaccination, rappelle -t-il, n’est pas 
encore à l’ordre du jour. 
Jugeant la vaccination comme “un acte 
de solidarité”, le Pr Benbouzid s’est 
par ailleurs félicité de la réussite de la 
campagne vaccinale massive lancée le 
mois de juillet, au moment où l’Algérie 
faisait face à la troisième vague qui 
avait provoqué, pour rappel, un rebond 

spectaculaire du nombre de cas positifs et 
de décès.
S’exprimant, en présence des ministres 
de l’Education et de l’Enseignement 
supérieur, le Pr Benbouzid souligne 
que l’objectif des pouvoirs publics est 
d’atteindre un niveau de vaccination 
de 70% de la population pour atteindre 
l’immunité collective.
“L’Algérie a acquis  aujourd’hui des 
quantités importantes de vaccins, qui 
dépassent nos prévisions, il faut se 
vacciner pour éviter le spectre de la 
troisième vague” insiste le Pr Benbouzid 
qui rappelle que “l’avenir reste une grande 
inconnue”.

Le ministère de la Santé a appelé 
les citoyens ayant reçu la première 
dose du vaccin Spoutnik anti 

Covid-19 à se rapprocher des différents 
établissements de santé pour recevoir 
la deuxième dose, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
“Après avoir reçu la deuxième dose 
du vaccin Spoutnik anti Covid-19, le 
ministère de la Santé appelle les citoyens 
ayant reçu la première dose de ce vaccin à 
se rapprocher des différents établissements 
de santé afin de recevoir la deuxième 
dose”, a expliqué le communiqué.
Lundi dernier, un avion militaire relevant 
des Forces aériennes de l’Armée 
nationale populaire a atterri, à la base 
aérienne de Boufarik (Blida) avec à son 
bord une cargaison de vaccins anti-Covid 
estimée à 206.000 doses acquises auprès 
de la Fédération de Russie”, note la même 
source.
Cette opération “s’inscrit dans le cadre du 
soutien au système national de santé en 
vaccins et en matériel médical nécessaires 

pour endiguer la pandémie”, souligne le 
communiqué.
A noter que le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, a annoncé, 
jeudi à Alger, que 50% des catégories 
concernées par la vaccination contre le 
covid-19 ont bénéficié de cette campagne, 
soit près de 10 millions de personnes sur 
un total de 20 millions d’habitants. 
Lors d’une réunion avec les ministres 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, Abdelbaki 
Benziane, de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, de la Formation 
et de l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi et de la Jeunesse et 
des Sports,  Abderezak Sebgag, M. 
Benbouzid a appelé les citoyens à se faire 
vacciner, étant “l’unique moyen efficace 
pour endiguer la propagation du virus 
et éviter une 4e vague”, soulignant, à 
cette occasion, que “50% des personnes 
avaient été vaccinées, soit 10 millions 
de personnes sur un total de 20 millions 
ciblés”.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane, 

a appelé jeudi à Alger les partenaires 
sociaux à contribuer à la sensibilisation à 
la campagne vaccinale contre le Covid-19 
au profit des étudiants, des enseignants et 
de l’ensemble du personnel universitaire 
pour permettre à l’Université de reprendre 
ses activités habituelles.
Lors d’une réunion d’évaluation de 
la campagne de vaccination, tenue 
au ministère de la Santé, avec les 
représentants de plusieurs secteurs 
concernés par la rentrée sociale et de la 
formation, M. Benziane a affirmé que “la 
campagne vaccinale contre le Covid-19 
est l’affaire de toute la famille du secteur 
de l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique”, appelant

Cent soixante-six (166) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 131 guérisons et 10 

décès ont été enregistrés ces dernières 
24 heures en Algérie, a annoncé, 
vendredi, le ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi 
à 202.449, celui des décès à 5.758 cas, 

alors que le nombre de patients guéris est 
passé à 138.632 cas.
Par ailleurs, 20 patients sont actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source.
En outre, 21 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures,22 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 10 wilayas ont enregistré 10 cas et 
plus.
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PAG : 
L’autosuffisance seul moyen de faire face à la fluctuation 

des prix

Le Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane 

a affirmé,  que l’autosuffisance 
était le seul moyen de mettre le 
pays à l’abri de la fluctuation des 
prix et à la pénurie subite des 
produits de première nécessité.
Répondant aux questions des 
sénateurs dans le cadre du débat du 
Plan d’action du Gouvernement, 
en plénière présidée par Salah 
Goudjil, président du Conseil, 
M. Benabderrahmane a souligné 
que l’Etat a pris une série de 
mesures urgentes pour assurer un 
approvisionnement régulier du 
marché et a recouru à l’utilisation 
des différents mécanismes de 
régulation pour la maîtrise de la 
hausse des prix.
Il a cité, dans ce sens, les 
efforts consentis en matière de 
lutte contre le monopole et la 
spéculation, principaux facteurs 
à l’origine de la hausse des prix, 
soulignant que “l’Etat garantit 
par le biais de ses différentes 
institutions, l’approvisionnement 
du marché en quantité et qualité 
nécessaires, à travers les secteurs 
de l’agriculture, de la pêche, 
de l’industrie et de l’industrie 
pharmaceutique”.
Le Gouvernement envisage 
d’intensifier les opérations 
de contrôle et de durcir les 
mesures coercitives contre les 
contrevenants et les spéculateurs, 
principaux facteurs à l’origine de 

la hausse des prix.             
Il a évoqué également les 
impacts de la situation générale 
des marchés internationaux et 
l’observation des taux d’inflation 
élevés au regard de la crise 
sanitaire de par le monde.
Répondant à une question sur 
les moyens de financement de 
l’économie, M. Benabderrahmane 
a cité en premier lieu la politique 
de rationalisation des dépenses 
et de maîtrise des importations, 
notant que “l’Etat n’envisage 
pas de recourir à l’endettement 
extérieur ou à la planche à 
billets”.
M.Benabderrahmane a prévu, 
dans ce contexte, une baisse de 
la valeur des importations de 
l’Algérie à la fin de l’année 2021 
de plus de la moitié de la valeur 
enregistrée en 2014 pour atteindre 
30,4 milliards de dollars, arguant 
que cette baisse traduit “le niveau 
de la corruption et du gaspillage 
que connaissait le pays” durant 
les précédentes années.
Le Premier ministre a affirmé 
que “le Gouvernement a pris 
au sérieux la question de la 
révision des salaires”, ajoutant 
qu’il traitera de cette question 
selon une approche participative 
inclusive, dans le cadre d’une 
large réforme du système de la 
fonction publique”.
Le Gouvernement effectuera 
une évaluation minutieuse des 
politiques des salaires à la base 

d’enquêtes et d’études concernant 
tous les domaines d’activités y 
compris le secteur économique, a 
poursuivi M. Benabderrahmane.            
Cette opération est susceptible 
d’orienter les choix du 
Gouvernement en termes de 
politiques des salaires et des 
revenus en vigueur au niveau 
national, a mis en avant le 
Premier ministre, soulignant 
qu’elle était soumise à une 
batterie de mesures, de normes et 
de facteurs, notamment en ce qui 
concerne la productivité nationale 
et la moyenne d’inflation, outre la 
situation économique générale du 
pays.           
Par ailleurs, le Premier ministre 
a estimé que la solution radicale 
pour la préservation du pouvoir 
d’achat loin des solutions 
conjoncturelles, demeure en 
la relance de l’économie et la 
réalisation de la dynamique 
économique permettant, outre la 
création de richesses et d’emplois.
D’autre part, l’Etat a décidé de 
récupérer toutes les entreprises 
industrielles en mesure de 
contribuer à la diversification 
industrielle, a-t-il soutenu, 
précisant qu’il est procédé 
actuellement à la définition de 
ces entreprises et à leur mise en 
production, conformément à un 
cahier des charges rigoureux 
fixant  l’efficacité et la rentabilité 
comme premier critère, avec la 
possibilité d’établir un partenariat 

avec le secteur privé, a ajouté le 
Premier ministre.
Il a affirmé, dans ce sens, la prise 
des mécanismes nécessaires à 
l’amélioration de la gouvernance 
des entreprises publiques, à 
travers l’élaboration de contrats 
de performance en faveur des 
gestionnaires et la dépénalisation 
de l’acte de gestion, rappelant que 
le tissu industriel national a été 
abandonné durant les années 90, 
marquées par une renonciation 
aux capacités nationales et une 
focalisation sur l’importation qui 
a anéanti la production locale.   
Pour ce qui est de la numérisation 
des services administratifs 
qui concernent directement le 
citoyen, le Premier ministre a 
indiqué qu’il s’agissait d’une 
“priorité” dans le Plan d’action 
du Gouvernement.
Pour la réussite du transfert 
numérique, M. Benabderrahmane 
a souligné l’impératif d’assurer un 
bon débit internet et de développer 
la maîtrise de la technologie, loin 
de la dépendance et de créer 
portail gouvernemental facilitant 
l’accès aux différentes services. 
Il a annoncé, en outre, le 
lancement prochain de la 
plateforme numérique nationale 
unifiée” dédiée aux doléances des 
citoyens, laquelle fera obligation 
à tous les organismes publics de 
trancher ces doléances.       
M.Benabderrahmane a indiqué 
que le Plan d’action du 

Gouvernement “consacre le 
droit du citoyen à introduire 
des doléances et à obliger 
l’Administration à y répondre”, 
notant que “le Gouvernement 
s’attèle à la mise en place des 
mécanismes pratiques y afférents, 
à travers l’installation de cellules 
d’accueil des citoyens au niveau 
de l’ensemble des organismes et 
administrations publics”.
A cet effet, le Gouvernement 
s’est engagé dans le processus 
de réforme du modèle d’aide 
pour un ciblage social plus 
juste des parties concernés en 
passant au système des transferts 
monétaires au profit des familles 
nécessiteuses”, a ajouté le 
Premier ministre, précisant que 
“le Gouvernement est en passe 
de parachever l’élaboration du 
registre national unifié dans le 
cadre de la politique sociale de 
l’Etat visant “un meilleur ciblage” 
de l’aide destinée aux catégories 
vulnérables et défavorisées”.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a appelé les investisseurs 
privés à investir prochainement 
le domaine des transports 
aérien et maritime, jusque là 
non autorisé, précisant que 
“l’investissement est désormais 
ouvert, particulièrement pour 
certains secteurs jusque là 
interdits officieusement et qui 
sont actuellement autorisés 
officiellement”.
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ANNABA / Criminalité 
Plusieurs objets volés récupérés 

et arrestation de plusieurs 
malfaiteurs

ANNABA  / TRANSPORT
Le déficit en transport scolaire irrite les parents d’élèves 

de la nouvelle ville ‘’Benmostefa Banaouda’’

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité au  
milieu urbain, notamment 

en matière d'atteinte aux biens des 
citoyens, et sur la base d’un plan de 
sécurité adopté par la sureté de la 
wilaya, qui repose principalement 
sur la création de nouvelles équipes 
opérationnelles ainsi que sur la 
bonne répartition des forces de 
police sur le terrain, en uniforme et 

civil, ainsi que l'exploitation du  
numéro vert , les suretés urbaines
des  02, 03, 06, 07, ont procédé, au 
cours de ces vingt premiers jours 
de ce mois, à l'identification de 
quelques suspects et à l'arrestation 
de 42 individus, dont la plupart 
sont des repris de justice ainsi que  
d’autres  suspects  mêlés à des 
affaires  d'agression et de vol. Les 
forces de l'ordre ont également pu 
récupérer une quantité importante 
des objets volés.

Le problème du transport 
scolaire  se pose toujours 
avec acuité au niveau de 

la localité  de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda. En effet, 
comment expliquer que des 
enfants de tous âges parcourent 
des dizaines de km par jour pour 
rejoindre leurs établissements  
scolaires et inversement au retour 
vers leurs domiciles. Ces enfants 

sont exposés à tous les risques tant 
en matière de sécurité routière 
qu’au niveau santé, surtout à 
l’approche de la saison froide. 
De nombreux parents d’élèves 
ont sollicité l’intervention  des 
autorités locales de la commune 
afin de trouver une solution pour 
assurer le transport scolaire de 
leurs progénitures. Puisque le 
bus scolaire disponible ne suffit 
pas pour contenir tous les élèves 
scolarisé, Les parents d’élèves 

affirment que ces désagréments 
risquent de perturber le cursus 
scolaire de leurs enfants, 
notamment avec les absences 
fréquentes enregistrées parmi 
les élèves.   A cet effet, les 
parents d’élèves tirent la sonnette 
d’alarme et sollicitent les autorités 
locales à l’effet de trouver une 
solution à cet épineux problème, 
qui se renouvèle à chaque année 
scolaire.

ANNABA /Gendarmerie 
nationale

Saisie d’une importante quantité 
de comprimés psychotropes 

à Sidi Amar

ANNABA / Biens publics 
Les locaux à usage professionnel et commercial affectés 

et  inexploités à ce jour  seront récupérés 

C’est dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes que les services de la 

gendarmerie nationale de l’unité de Sidi 
Amar ont réussi, lors d’une perquisition 
effectuée, la fin de semaine dernière  à 
s’emparer de plus  de 7.000 comprimés de 
psychotropes. La même unité a démantelé 
un réseau de trafic de stupéfiant composé 
de deux hommes âgés entre 39 et 57ans 
issus de la wilaya d’Annaba.
Agissant sur la base de renseignements 
faisant état de possession de drogue, 
les investigations menées avec 
promptitude et professionnalisme ont 
fait état de l’existence d’un réseau de 
trafic de stupéfiants. Les éléments de la 
gendarmerie ont retrouvé plus  de 7 000 
comprimés de psychotropes de la marque 
‘Bregabaline’ dans le domicile de l’un 
des prévenus, et ont procédé à la saisie 
d’une voiture touristique. 

Les locaux à usage professionnel, 
attribués et  inexploités  à ce jour, 
à Annaba, vont faire l'objet d'une 

réaffectation. Selon notre source, une 
enquête de grande envergure a été  ouverte  
sur la situation des locaux professionnels 
distribués et non encore exploités  par 
les jeunes attributaires. Toutes les 
administrations concernées et même les 
services de sécurité ont pris  part à cette 
opération d'assainissement», dira   notre 
source  «l'Etat sera dans l'obligation 
d'appliquer la loi, et ce, par la résiliation 
des contrats et la récupération des locaux 
qui seront accordés à ceux qui en ont 

véritablement besoin», a-t-il dit.. Notons  
qu’Annaba a bénéficié pour rappel d'un 
programme de plus de 200 locaux à 
usage commercial. Il est à signaler qu'une 
cinquantaine de dossiers ont été avalisés 
par la commission qui a examiné ces 
dossiers et dont la tâche était des plus 
ardues. La commission d'attribution des 
locaux à usage professionnel que préside 
le chef de daïra, est composée également 
des représentants de l'Agence nationale de 
soutien à l'emploi des jeunes (ANSEJ), de 
la Caisse nationale de chômage (CNAC), 
de l'Agence de gestion du microcrédit 
(ANGEM).

Imen.B

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / Environnement 

Incinération  de déchets à ciel ouvert : Une pratique 
dangereuse et à  grand risque pour la santé d’autrui

Les habitants d’El Hraicha 
dans la commune d’El 
Hadjar, ont fait état de 

leur exaspération à cause de la 
dégradation du cadre de vie de 
leur cité et le laisser-aller très 
significatif constaté, caractérisé 
par une absence de commodités 
indispensables et d’un 
programme de développement 
urbain conséquent. Cette 

dégradation a trait au défaut 
récurent de l’éclairage public, 
l’entassement et la répartition 
des déchets ménagers à proximité 
de leurs cités, des immondices 
qui jonchent à même le sol et 
répandus un peu partout, l’état 
défectueux des chaussées et des 
trottoirs ainsi que les fuites d’eau 
usée, dues à la détérioration de 
quelques conduites, engendrant 
des émanations d’odeurs 
nauséabondes…Bref cette cité 

n’a plus l’aspect d’une cité 
digne de ce nom, sans compter 
l’absence flagrante d’aires de 
jeux pour occuper les enfants et 
des espaces verts destinées aux 
sorties familiales.
En matière d’éclairage public, 
les habitants n’ont cessé 
d’attirer l’attention des services 
techniques concernés, et leur 
signaler à maintes reprise toutes 
ces défaillances, mais en vain.  
En effet, plusieurs quartiers se 

trouvent plongés dans le noir au 
grand bonheur des voyous et des 
délinquants qui s’adonnent à des 

agressions et aux vols nocturnes 
des maisons. Les habitants 
éprouvent du mal à circuler la nuit 
dans l’obscurité…pas même pour 
aller se rendre à une pharmacie ou 
en cas d’urgence médicale. Ce qui 
a amené les habitants à étaler leur 
ras-le-bol. Ils insistent sur une 
intervention urgente des autorités 
locales afin de se pencher sur 
leurs préoccupations et de trouver 
une solution à leur calvaire dans 
les meilleurs délais.

Un immeuble datant de la période 
coloniale s’est écroulé  dans la 
nuit de jeudi à vendredi passé au 

niveau de la vieille ville d’Annaba (ex-
Place d’armes) précisément au niveau 
du Boulevard Aissa Idir. Les éléments 
de la protection civile sont intervenus 
avec célérité. Fort heureusement, au 
moment de son écroulement, personne 
ne s’y trouvait. Le bâtiment situé dans 
cette rue de la Vieille ville est dans un 

état de dégradation très avancé, avec 
des murs fissurés, des parties de balcons 
décollées au fil des années. L’on se 
demande comment autant de familles 
puissent vivre dans de telles conditions 
et  exposées à un danger permanent. 
Cet effondrement vient rappeler la 
série de catastrophes du même genre 
enregistrée au niveau de cette partie de 
la ville où les habitants n’ont pas cessé 
de lancer des appels de détresse. 

U
n  travailleur en bâtiment, 
âgé  de 63 ans, a subi 
une chute  mortelle du 
deuxième étage d’un 
immeuble en construction, 

à la commune d’El Bouni, selon une 
source d’information crédible de la 
protection civile. La victime aurait glissé 
suite à un moment d’inattention. La 
victime aurait rendu l’âme sur le coup. Le 

corps sans vie de la victime a été évacué 
vers le service de la morgue du CHU «Ibn 
Rochd», par les éléments de la protection 
civile. Une enquête a été diligentée afin 
de déterminer les circonstances exactes 
de cet incident. Par ailleurs, on apprend 
que les services de la protection civile de 
la wilaya d’Annaba ont évacué plusieurs 
malades, lors des dernières 24 heures, 
vers les structures hospitalières, selon la 
même source.

Le phénomène de 
l’incinération de déchets 
domestiques et autres à ciel 

ouvert y compris des matières en 
apparence inoffensives comme le 
papier, le carton, les résidus verts, 
et les matériaux de construction 
qui sont encore plus nocif pour 
l’environnement et pour la 
santé d’autrui que nous pouvons 
l’imaginez, car il se dégage  un 
mélange dangereux constitué 
de substance cancérigènes et 
autres toxiques, lorsque ces 
matériaux sont au contact des 

flammes. La combustion de 
matières plastiques, de bois 
traité, de déchets verts, de 
chutes d’isolants, de déchets 
dangereux… est responsable 
d’émissions de substances 
ayant des effets nocifs sur 
l’environnement et tout 

particulièrement sur la qualité 
de l’air, mais aussi sur la flore et 
sur la faune. Malheureusement, 
dans plusieurs localités de la 
wilaya d’Annaba, la fumée est 
quotidienne et durant toute la 
journée, déplorent les riverains. 
Même au niveau des petits 
points de rejet de déchets situés 
entre deux blocs de bâtiments ou 
même dans des petites ruelles 
ou des quartiers, on s’adonne à 
cette pratique, croyant bien faire 
pour assainir le cadre de vie de la 
ville”, s’exprima un citoyen.
Au-delà des nuisances dégagées 

incommodant les résidents 
et le risque d’incendie, 
l’incinération de déchets  est 
une source majeure de pollution 
atmosphérique. Leur combustion 
génère des substances polluantes 
(particules fines, cancérigènes et 
benzène) toxiques pour l’homme 
et l’environnement. À court 
terme, l’exposition à la fumée 
peut causer des maux de tête, des 
nausées et des rougeurs. Au fil 
du temps, cela peut augmenter le 
risque de contracter une maladie 
cardiaque. Certains polluants 
renfermés dans la fumée 

provenant de l’incinération de 
déchets à ciel ouvert peuvent 
contenir des produits chimiques 
tel : Dioxines,  furanes, 
arsenic,  mercure,  BPC plomb, 
monoxyde de carbone, oxydes 
d’azote, oxydes de soufre  Acide 
chlorhydrique.
Par ailleurs, l’absence de mesures 
de la part des autorités locales 
pour faire cesser la combustion 
de déchets à ciel ouvert menace 
sérieusement la santé des 
personnes habitant à proximité, 
violant leur droit à la santé.

Imen.Boulmaiz 

Sarah Yahia
Sarah Yahia
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ANNABA / Cadre de vie 

Les habitants de la commune d’El Hraicha dénoncent 
leur «marginalisation»

ANNABA / Vieux bâti
Effondrement d’un immeuble 

à la Place d’armes

ANNABA / Faits divers
Chute mortelle d’un ouvrier 

du deuxième étage 
d’un immeuble à  El Bouni
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Les bureaux de poste 
ont été pris d’assaut, 
hier, par une foule 

impressionnante dès 
l’ouverture des guichets. 
Le spectacle est identique 
partout à travers les bureaux 
de poste notamment la grande 
poste, celle de la colonne,  de 
Sidi Amar, El Hadjar, une 
foule compacte, des files 
interminables, et quand il n’y 
a pas une bonne organisation 
c’est carrément la débandade. 
La rentrée scolaire, coïncidant 
aussi avec le virement des 

pensions de retraite, les 
bureaux de poste ont observé 
une forte affluence des usagers 
venus pour retirer leurs 
virements et économies, à 
l’effet de parer aux dépenses 
et autres nécessités de cette 
rentrée. Hier, il y avait, en 
effet, foule au niveau des 
postes, où c’était l’affluence 
des grands jours caractérisés 
par de longues chaînes avec 
des altercations et où retirer 
son argent est synonyme 
souvent de parcours du 
combattant pour les titulaires 
de CCP. Une foule de salariés 
était présente dès les premières 

heures de la journée, devant 
les distributeurs automatiques 
et les guiches, notamment au 
niveau de la recette principale, 
au centre-ville. «Nous avons 
besoin d’argent pour les 
dépenses de cette rentrée ; c’est 
pour cela que nous sommes ici 
depuis l’aurore», ont déclaré 
des citoyens.
Les postiers travaillent sans 
relâche pour satisfaire les 
clients, heureusement qu’il 
y a cette autre alternative 
que représente le retrait 
automatique d’argent à travers 
les  guichets de distributeurs 
automatiques de billets de 

banque (DAB), bien sûr lorsque 
la connexion ne fait pas des 
siennes, à ce niveau également. 
Et il faut bien s’attendre à 

ce que cette pression sur les 
guichets d’Algérie Poste soit 
maintenue durant la première 
semaine de la rentrée scolaire. 

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE

Rush sur les bureaux de poste
Imen.B

Une autre vague de 
chaleur s’est installée 
ces derniers jours 

à Annaba. La température 
a dépassé les 40°C, hier, 
entraînant une alerte à la 
canicule. 
Des vents chauds ont soufflé, 
en particulier dans le chef-

lieu de wilaya. Plusieurs cas 
d’insolation, en majorité chez 
des personnes vulnérables, ont 
été enregistrés dans différentes 
structures de santé publique 
de la wilaya. Des incendies 
ont touché des exploitations 
agricoles dans les communes 
voisines, mais les pompiers ont 
réussi à stabiliser la situation. 

“D’habitude, la canicule 
sévit au mois de juillet mais 
comme cette année l’été a 
fait son entrée tardivement, 
les grosses chaleurs sont, 
donc arrivées en ce mois de 
septembre. Et d’ajouter que 
plusieurs citoyens ont appelé 
les services de la météo en 
vue d’avoir des explications et 

des renseignements sur cette 
vague de chaleur. Le climat 
caniculaire a pratiquement 
paralysé le mouvement des 
citoyens qui se sont rués vers 
les plages à la recherche d’un 
peu de fraîcheur. Se cloîtrer à 
la maison face à la fraîcheur 

d’un climatiseur est l’autre 
astuce utilisée pour faire face à 
cette vague de chaleur. En plein 
mois de septembre, la canicule, 
qui touche la région d’Annaba 
devrait se poursuivre jusqu’à 
la fin de la semaine prochaine, 
selon les services météo.

ANNABA / TEMPÉRATURES

Un début d’automne caniculaire et 
un taux d’humidité assez élevé 

Imen.Boulmaiz

Le corps d’un jeune 
homme de 32 ans a 
été repêché au niveau 

de la plage d’Oued Bakrat,  
avant-hier, dans la commune 
de Seraidi, apprend-on auprès 
de la Protection civile. Le 
corps du jeune, résidant à la 
cité El Kemam au niveau d’El 

Bouni a été repêché par les 
agents de la protection civile 
à quelques mètres de la plage. 
L’homme était mort noyé et 
fut  évacué vers la morgue de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’, selon 
la même source. Une enquête 
a été ouverte par les services 
concernés pour déterminer les 
circonstances de ce sinistre. 

ANNABA / FAIT DIVERS

Noyade d’un 
trentenaire à la plage 

d’Oued Bakrat

Imen.Boulmaiz

Cela s’est passé cette 
semaine dans la wilaya 
de Blida à 50 kilomètres 

au sud-ouest d’Alger. Les 
services de sécurité ont fait 
tomber un faux policier à Beni 
Mered.
En effet, les éléments de la 
sûreté urbaine de Diar-El-
Bahri, à Beni Mered, ont 
interpelé un individu. Ce 
dernier escroquait les citoyens 
sous un faux personnage de 
policier.

Selon les sources locales, 
le faux policier exigeait 
des sommes d’argent à ses 
victimes contre les règlements 
de problèmes ; qui au final 
n’ont jamais été résolus. 
Tout a commencé par une 
plainte déposée par une de ses 
victimes. Cette dernière s’est 
rapprochée de la sûreté urbaine 
de Diar El Bahri et s’est plaint 
de cet escroc.
Après la plainte déposée par 
la victime ; les services de la 

sécurité ont vite ouvert une 
enquête qui a débouché à 
l’arrestation de ce « semeur 
de zizanie au nom de la police 
». En effet, le faux policier a 
été arrêté et présenté devant la 
justice
Après un complément 
d’enquête, il a été révélé que 
l’escroc avait fait plusieurs 
victimes. Ces dernières ne 
s’étaient pas plaint par peur 
des menaces du faux policier.

BLIDA / ARNAQUES

Les services de sécurité font tomber 
un « faux policier »



Joe Biden conforte ses liens avec l’Inde face à la Chine

HONGKONG : 

face aux pressions, un groupe prodémocratie préfère se 
dissoudre

Le président 
américain a réuni 
à Washington ses 

alliés du Quad (Australie, 
Inde, Japon) pour 
consolider sa stratégie 
dans l’Indo-Pacifique 
contre la Chine, selon le 
monde fr.
Narendra Modi, qui 
avait noué des relations 
très fortes avec Donald 
Trump – les deux leaders 
s’étaient livrés à deux 
super shows ensemble 
au Texas et au Gujarat –, 
redoutait l’arrivée de Joe 
Biden, plus regardant sur 
la question des droits de 
l’homme, malmenés dans 
le sous-continent indien 
depuis l’arrivée au pouvoir 
du nationaliste hindou en 
2014. La visite d’Antony 
Blinken le 28 juillet à New 
Delhi avait donné une 
première indication : le 
secrétaire d’Etat américain 
avait, en recevant des 
représentants de plusieurs 

communautés religieuses, 
souligné l’importance 
pour les Etats-Unis de « la 
dignité humaine, l’égalité 
des chances, l’Etat de droit, 
les libertés fondamentales, 
y compris la liberté de 
religion ».
Cette visite du secrétaire 
d’Etat américain était 
intervenue avant la chute 
du gouvernement afghan 
et l’arrivée des talibans 
à Kaboul, et avant 

l’annonce fracassante de 
l’alliance militaire Aukus. 
En quelques semaines, 
les bouleversements 
géopolitiques en Asie ont 
replacé l’Inde au cœur des 
enjeux de stabilisation et de 
rééquilibrage des forces de 
la région Indo-Pacifique. 
Le deuxième pays le plus 
peuplé de la planète est 
un allié indispensable des 
Occidentaux, pour les 
Etats-Unis comme pour 

la France et l’Europe, 
notamment pour contrer 
la montée en puissance, 
militaire, économique et 
technologique de la Chine.

 « Nouveau chapitre »
Narendra Modi, en 
déplacement pour trois 
jours aux Etats-Unis, à 
l’occasion de l’Assemblée 
générale des Nations unies 
et qui a rencontré Kamala 
Harris, jeudi 23 septembre 
et Joe Biden vendredi 24 
septembre, sait désormais 
sur quel pied danser : 
le président et la vice-
présidente démocrate ont 
réaffirmé très fortement 
leur volonté de resserrer 
les liens avec le géant 
asiatique, en même temps 
que leur exigence en 
matière de démocratie. « Je 
crois depuis longtemps que 
les relations entre les États-
Unis et l’Inde peuvent 
nous aider à résoudre 
un très grand nombre 
de problèmes mondiaux 

», a déclaré le président 
démocrate américain, 
assurant qu’un « nouveau 
chapitre »s’ouvrait dans 
leurs relations bilatérales. 
Mais il a immédiatement 
souligné que le partenariat 
entre l’Inde et les États-
Unis était ancré dans les 
valeurs démocratiques. « 
Il est enraciné dans notre 
responsabilité partagée 
de défendre les valeurs 
démocratiques, notre 
engagement commun 
envers la diversité, la non-
violence, la tolérance », 
a-t-il affirmé.
Le président démocrate a 
besoin de l’Inde pour mener 
à bien la construction d’une 
alliance stratégique solide 
dans l’Indo-Pacifique, 
sa priorité pour contenir 
l’expansionnisme chinois. 
Cet intérêt est partagé par 
New Delhi, qui redoute 
les assauts de son voisin 
chinois, allié du Pakistan, 
son ennemi historique.

L’Alliance de 
Hongkong organisait 
notamment des 

veillées annuelles en 
hommage aux victimes de 
la répression de la place 
Tiananmen, en 1989, à 
Pékin. Sa disparition est la 
dernière illustration de la 
rapidité de la reprise en main 
par la Chine de l’ancienne 
colonie britannique, selon le 
monde fr.
« C’est une dissolution très 
douloureuse. » L’Alliance 
de Hongkong, le groupe 
prodémocratie qui organisait 
depuis trois décennies à 
Hongkong des veillées 
annuelles à la mémoire des 
victimes de la répression 
de la place Tiananmen 
à Pékin a annoncé avoir 
voté sa dissolution, samedi 
25 septembre, face aux 
pressions croissantes contre 
la dissidence dans la ville.
« Le gouvernement utilise 
toutes sortes de lois pour 
forcer un groupe de la 
société civile à se dissoudre 
», a expliqué Tsang King-
shing, membre de l’Alliance 
de Hongkong, après le vote.

Le groupe était l’un des 
symboles les plus visibles 
du pluralisme politique à 
Hongkong. Sa disparition est 
la dernière illustration en date 
de la rapidité de la reprise en 
main par Pékin de l’ancienne 
colonie britannique, grand 
centre d’affaires mondial 
autrefois semi-autonome.
La dissolution de l’Alliance 
de Hongkong survient après 
le sabordage d’une trentaine 
de groupes militants au 
cours des derniers mois, 
dont le plus grand syndicat 
de la ville et la coalition 
qui avait organisé les 
gigantesques manifestations 
prodémocratie de 2019.
Accusations et arrestations
Les médias d’Etat chinois 
et les responsables pro-
Pékin de Hongkong accusent 
depuis longtemps l’Alliance 
de Hongkong d’être une 
organisation subversive. 
Au début du mois, la 
police a inculpé trois hauts 
responsables de subversion, 
un crime contre la sécurité 
nationale. La police a 
également ordonné au 
groupe de supprimer son site 

Internet et ses plates-formes 
sur les réseaux sociaux. 
Les autorités ont promis de 
révoquer son enregistrement 
en tant que société.
Dans une lettre écrite depuis la 
prison, l’une des dirigeantes 
de l’Alliance, Chow Hang-
tung, a exhorté les membres 
à ne pas abandonner. « 
J’espère toujours montrer les 
convictions de l’Alliance de 
Hongkong au monde entier 
et poursuivre ce mouvement 
qui dure depuis déjà trente-
deux ans », a-t-elle déclaré 
dans une lettre mise en ligne 
sur sa page Facebook.
Deux autres dirigeants 
emprisonnés, Lee Cheuk-
yan et Albert Ho, avaient 
signé des lettres appelant à 
la dissolution du groupe en 
invoquant « l’environnement 
social actuel ».

Visée par une enquête 
de l’unité de sécurité 

nationale
L’Alliance a été informée en 
début d’année qu’elle faisait 
l’objet d’une enquête de la 
part de l’unité de sécurité 
nationale et a reçu l’ordre 
de remettre une multitude de 

documents et de détails sur 
ses membres.
Contrairement à de nombreux 
groupes d’opposition qui 
se sont rapidement repliés 
ou ont obéi aux demandes 
de la police, l’Alliance a 
adopté une approche plus 
provocante. Nombre de ses 
figures de proue sont des 
avocats et ont fait valoir que 
la demande de la police était 
illégale.
Fin août, la nouvelle police 
de sécurité nationale de la 
ville a envoyé des lettres 

aux dirigeants de l’Alliance, 
accusant celle-ci d’être « un 
agent des forces étrangères 
».
Les lettres leur demandaient 
également de remettre les 
informations personnelles 
de tous les membres depuis 
sa fondation en 1989, tous 
les procès-verbaux des 
réunions, les registres des 
revenus et ses échanges avec 
plusieurs ONG concernant 
la démocratie et les droits de 
l’homme en Chine.
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Alors que la crise économique s’aggrave, l’armée 
libanaise se retire des banlieues de Beyrouth

93 Houthis parmi les 140 morts dans 
la bataille pour Marib

ACCORD NUCLÉAIRE 

les États-Unis et 
l’UE expriment 
leur frustration 

face aux 
hésitations de 

l’Iran

Quatre partis tunisiens déclarent que Kaïs Saïed a
 perdu sa légitimité

L’armée libanaise 
a «redéployé» 
des soldats en les 

retirant de plusieurs régions, 
notamment la banlieue 
Sud de Beyrouth, son 
commandement a déclaré 
dans un communiqué que ce 
geste est destiné «à réduire les 
charges économiques pesant 
sur l’armée».
L’armée connaît de profondes 
difficultés à cause de la 
crise économique du Liban. 
Dans son discours tristement 
célèbre de mars, Joseph Aoun, 
chef de l’armée libanaise, 
avait déclaré : «Les soldats 
se battent comme les autres ; 
le salaire d’un soldat a perdu 
de sa valeur et les soldats ont 
également faim comme les 
autres libanais».

Le chef de l’armée Joseph 
Aoun, qui est actuellement en 
visite en Turquie, a rencontré 
vendredi son homologue 
turc et d’autres responsables 
auxquels il a demandé un 
soutien logistique, notamment 
des équipements et des 
machines.
Il se rendra aussi à Washington 
fin septembre pour demander 
une aide américaine directe 
et de l’assistance militaire à 
l’armée libanaise.
Ces derniers mois, plusieurs 
soldats ont déserté l’armée 
car la dépréciation de la livre 
libanaise a vu la valeur relative 
de leurs salaires chuter à 
l’équivalent de $60 par mois. 
Mais le commandement de 
l’armée affirme que le nombre 
de déserteurs reste «limité».

Les habitants de la banlieue 
Sud de la capitale libanaise 
ont été surpris lorsque l’armée 
a retiré ses forces des points 
de contrôle de la région. Des 
soldats y sont déployés depuis 
2013, lorsque les banlieues 

ont été pris pour cibles par 
des bombardements imputés 
à Daech, et considérés comme 
liés à la guerre en Syrie ainsi 
qu’à l’ingérence du Hezbollah, 
dans les intérêts du régime du 
président syrien Bashar Assad.

Plus de 140 
miliciens houthis et 
membres des forces 

progouvernementales ont 
été tués cette semaine au 
Yémen, où les combats 
s’intensifient autour de la 
ville stratégique de Marib, 
ont indiqué vendredi à 
l’AFP des sources militaires 
et médicales. 
Au moins 51 combattants 
loyalistes ont péri au cours 
des quatre derniers jours, 
la plupart d’entre eux 
dans des combats dans la 

province de Chabwa et 
dans celle de Marib, ont 
affirmé plusieurs sources 
militaires.
Selon elles, au moins 
93 rebelles Houthis ont 
également été tués dans 
des combats et dans des 
bombardements aériens 
menés par la coalition 
dirigée par l’Arabie 
saoudite, en soutien aux 
forces gouvernementales. 
Les Houthis font rarement 
état de bilan de victimes 
dans les combats, mais le 

chiffre a été confirmé par 
des sources médicales. 
Selon les sources militaires, 
qui s’exprimaient sous 
couvert de l’anonymat, les 
Houthis se sont emparés de 
quatre districts, un dans la 
province de Marib et trois 
dans celle de Chabwa.  
En février, les Houthis 
avaient intensifié leurs 
efforts pour s’emparer de 
Marib et les combats ont 
fait depuis des centaines de 
morts dans les deux camps. 
Le conflit au Yémen, pays 

pauvre de la péninsule 
arabique, a éclaté en 2014 
après une offensive des 
Houthis venus du Nord 
qui ont notamment pris 
le contrôle de la capitale 
Sanaa. 
Plus tôt cette semaine, le 
diplomate suédois Hans 
Grundberg, nouvel envoyé 
des Nations unies pour 
le Yémen, s’est rendu à 
Oman, un pays qui joue un 
rôle de médiateur dans le 
conflit interyéménite. 

Les États-Unis et l’UE ont 
exprimé leur frustration 
à l’ONU face à la lenteur 

des négociations avec le régime 
Iranien, affirmant que son nouveau 
gouvernement n’avait montré 
aucun signe concernant la relance 
de l’accord nucléaire.
«La possibilité ne sera pas offerte 
pour toujours», a affirmé un haut 
responsable américain après des 
jours de consultations avec les 
alliés, à l’Assemblée générale des 
Nations Unies.
Le nouveau président iranien, 
Ebrahim Raïssi, a indiqué qu’il 
soutenait un retour au respect de 
l’accord de 2015 comme moyen 
de lever les sanctions accablantes 
imposées par l’ancien président 
américain Donald Trump lorsqu’il 
a retiré les États-Unis de l’accord 
nucléaire. Mais les pays européens 
ont souligné qu’ils ont rien entendu 
de concret lors de leur rencontre 
avec le nouveau ministre iranien 
des Affaires étrangères, Hussein 
Amir-Abdollahian, qui est venu 
à New York pour participer à 
l’Assemblée générale annuelle.
Le secrétaire d’État Antony 
Blinken et un haut responsable de 
l’administration Biden ont déclaré 
que la patience des États-Unis 
faiblit et que de nouveaux retards 
au moment où Téhéran continue 
de développer ses capacités 
atomiques pourraient amener 
Washington et ses partenaires à 
décider qu’un retour à l’accord ne 

Quatre partis tunisiens 
ont déclaré que le 
président Kaïs Saïed 

avait perdu sa légitimité et ont 
appelé à la fin de ce qu’ils ont 
appelé un «coup d’État», après 
que le président a déclaré qu’il 
prend le contrôle des pouvoirs 
législatif et exécutif.
Saïed a déclaré mercredi qu’il 
va gouverner par décret et 
ignorer certaines parties de la 
constitution au moment où il 
se prépare à changer le système 
politique.
Les partis Al-Tayar (le Courant 
démocrate), Al-Jouhmouri 
(parti républicain), le parti 
d’Afek Tounes et Ettakatol ont 
souligné dans une déclaration 
commune que la décision de 

Saïed consacrera un monopole 
absolu du pouvoir.
Les décrets de mercredi 
incluent la suspension continue 
des pouvoirs du parlement et 
la suspension de l’immunité 

de tous les députés contre les 
poursuites. Mais le texte publié 
au journal officiel est allé encore 
plus loin, gelant désormais les 
salaires des parlementaires.
Les quatre partis ont également 

averti que si les lois ne 
passeront pas par le parlement, 
dont les pouvoirs sont gelés, 
cela accorde à Saïed un pouvoir 
quasi illimité.
Le 25 juillet, Saïed a limogé 
le Premier ministre tunisien, 
suspendu le parlement et pris le 
pouvoir exécutif, affirmant que 
c’était à cause d’une urgence 
nationale.
Pour le professeur de droit 
Mouna Kraiem, les nouvelles 
mesures d’urgence signifient 
«l’instauration d’une dictature, 
au sens propre du terme».
Saïed a complètement nié 
vouloir être un dictateur, 
assurant qu’il vise finalement 
à présenter ses réformes 
politiques au public sous la 

forme d’un référendum à 
l’échelle nationale. Mais ses 
détracteurs politiques restent 
sceptiques quant à cette 
intention. L’événement de juillet 
est intervenu après des années 
de lenteur économique, mais a 
été déclenché par une journée 
de violentes manifestations et 
une augmentation des cas de 
coronavirus.
L’expert en constitution Chafik 
Sarsar affirme que tandis 
que le parlement n’a pas été 
définitivement dissous, Saïed 
a mis en place une «mini-
constitution» qui rompt avec le 
système hybride parlementaire-
présidentiel établi par la 
constitution tunisienne de 
l’après-révolution de 2014.
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Islam Slimani, l’international algérien 
de l’Olympique Lyonnais, a évoqué sa 
situation chez les Gones en ce début 

de saison en conférence de presse.
« Le plus important pour moi, c’est 
physiquement. Je me sens très bien car 
les deux matches en sélection algérienne 
(début septembre) m’ont fait du bien. Aller 
en sélection, c’est quelque chose de grand, 
de spécial, c’est une source de motivation 
énorme. Ça m’a aidé à retrouver le rythme. 

Je prends de plus en plus de rythme au fil 
des matches », a confié l’ancien buteur du 
Sporting Lisbonne.
Islam Slimani a enchainé : « Marquer plus 
de buts ? C’est normal, un attaquant veut 
toujours marquer mais je suis un joueur 
d’équipe. Que je marque ou que je fasse 
marquer, ça m’est égal. Le plus important, 
c’est l’équipe. Je préfère presser, récupérer 
et qu’un autre marque plutôt que de perdre 
un match. »

La sélection algérienne des U20 de 
football prendra part au 48ème 
tournoi Maurice Revello, plus 

connu par le Festival international 
Espoirs de Toulon, qui aura lieu du 29 
mai au 12 juin 2022 dans le département 
des Bouches-du-Rhône, dans le sud de la 
France, a indiqué samedi la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Ce tournoi est ouvert aux joueurs nés en 
2002, 2003 et 2004 afin de permettre aux 
fédérations de préparer les championnats 
continentaux en vue des diverses 
compétitions de la FIFA ou des Jeux 
olympiques qui auront lieu en 2024 à 
Paris.
Le président du tournoi, Alain Revello, 
s’est dit «très honoré» d’accueillir 
l’équipe nationale d’Algérie des U20 
afin de lui permettre de préparer de telles 
échéances.
Ce tournoi regroupera 12 équipes 
réparties en trois groupes de quatre. Les 
premiers de chaque groupe et le meilleur 

deuxième sont qualifiés pour les demi-
finales. Les équipes non qualifiées pour 
le carré final, disputeront un match de 
classement, ce qui donnera quatre à cinq 
rencontres par équipe.
Entamé en 1967, le tournoi de Toulon est 
devenu un rendez-vous important pour 
les sélections Espoirs. Les éditions 2020 
et 2021 n’ont pas eu lieu, en raison de la 
crise de la Covid-19, alors que la dernière, 
celle de 2019, a été gagnée par le Brésil, 
alors qu’auparavant l’Angleterre avait 
aligné trois succès de rang (2016, 2017 
et 2018).
L’Algérie avait pris part à ce tournoi 
dans les années 1980, avec, en 1983, une 
sélection composée d’une majorité de 
joueurs de l’ex-club de la DNC Alger qui 
s’est classée 3ème de son groupe derrière 
le Brésil et l’Allemagne et devançant la 
Chine puis terminant 6ème du tournoi , et 
occupant le même rang en 1984, mais avec 
comme meilleur buteur de la compétition 
Meziane Zaghzi (5 réalisations).

Quatre-cent-cinq millions 
de dinars seront accordés 
à l’Etablissement public 

de télévision pour l’acquisition 
des droits de retransmission 
TV des matchs de l’Algérie en 
qualifications du Mondial-2022 
de football, selon le dernier 
numéro du Journal officiel.
Le décret présidentiel n. 21-353 
du 15 septembre 2021 porte en 
effet sur la création au sein de 
la nomenclature du budget de 
fonctionnement du ministère de 
la Communication, d’un chapitre 
intitulé «Administration centrale - 
Dépenses liées à l’acquisition des 
droits de retransmission TV des 
matchs qualificatifs à la coupe du 
monde de football 2022 (Dotation 
àverser à l’établissement public 
de télévision)». Il porte aussi sur 
le transfert de crédits au budget 
de fonctionnement du ministère 
de la Communication.
Selon l’article 2, il est annulé, sur 
2021, un crédit de 405 millions 
de dinars applicable au budget 
des charges communes et au 
chapitre «Dépenses éventuelles - 
Provision groupée».
L’article 3 stipule qu’il est 
ouvert, sur 2021, un crédit de 

405 millions de dinars applicable 
au budget de fonctionnement du 
ministère de la Communication 
et au chapitre «Administration 
centrale - Dépenses liées à 
l’acquisition des droits de 
retransmission TV des matchs 
qualificatifs à la coupe du monde 
de football 2022 (Dotation à 
verser à l’établissement public de 
télévision)».
Les deux premiers matchs 
des «Verts» en éliminatoires 
du Mondial-2022 au Qatar, à 
Blida face à Djibouti (8-0) et à 
Marrakech devant le Burkina 
Faso (1-1) disputés durant ce 
mois de septembre, ont été 
retransmis sur le petit écran.
Les hommes de Djamel Belmadi, 
qui visent la qualification au 
rendez-vous qatari, affronteront 
en octobre prochain le Niger 
dans une double confrontation, 
d’abord à Blida puis à Niamey, 
pour le compte des 3e et 4e 
journées du groupe A des 
éliminatoires africaines.
Si l’équipe nationale ira au bout 
des qualifications, elle aura 
disputé un total de huit matchs, 
un barrage en aller et retour étant 
au programme du prochain tour.

Slimani :
« Les matchs avec l’EN m’ont fait 

du bien »

L’Algérie au tournoi Espoirs 
de Toulon

Mondial-2022 (Qualif.) :
405 mns DA pour la retransmission des matchs des «Verts»
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La première gagnante de Daniel Maldini avec Milan

Chelsea-Manchester City (0-1) - Les Citizens frappent 
un grand coup

Manchester United : 
Pogba s’est opposé à Cristiano Ronaldo

Daniel Maldini a honoré 
avec un but sa toute 
première titularisation en 

Serie A ce samedi.
Douze ans après la retraite de 
Paolo, un Maldini disputait ce 
samedi un match de Serie A en 
tant que titulaire. Il s’agit du fils 
du directeur technique de l’AC 
Milan, Daniel. Le milieu offensif 
de 19 ans a été aligné d’entrée lors 
de l’opposition face à La Spezia 
(6e journée). Une première qu’il 
a honorée par un but.
A la 48e minute, le numéro 27 
rossonerro a fait la différence 
d’un joli coup de casque, en 
reprenant un centre du défenseur 
français Pierre Kalulu. Une 
réalisation qui a arraché un 
grand sourire à son père, présent 
dans les tribunes de Stadio 
Alberto Picco pour assister à cet 
évènement. Le papa avait de quoi 

être fier de sa progéniture. Dix 
minutes après avoir été trouvé 
la faille, Daniel a été rappelé 
sur le banc, remplacé par Ismael 
Bennacer. Naturellement, il a eu 
droit aux félicitations de tout le 
staff.
Le but de Maldini a été important 
puisque la différence au tableau 
d’affichage ne s’est faite que sur 
une seule réalisation au coup de 
sifflet final. Après que La Spezia 
ait égalisé, Brahim Diaz, un autre 
jeune plein de promesses, a scoré 
le but de 2-1. A la faveur de ce 
succès, les Lombards reprennent 
provisoirement les commandes 
du championnat. 

Daniel Maldini à la hauteur 
de la dynastie

Daniel Maldini jouait pour la 
première fois comme titulaire 
avec les Rossonerri, mais ce 
n’était pas sa première apparition 

dans l’élite italienne. Loin s’en 
faut. Il comptait 9 matches dans 
ce championnat avant ce samedi, 
dont le premier qui remonte à 
l’exercice 2019/2020. Bien sûr, 
cela ne pèse pas lourd avec les 
647 parties de son paternel. Et il 
y a peu de chances qu’il atteigne 
un jour ce total. En terme de buts, 
il peut cependant espérer l’égaler. 
Il n’est désormais plus « qu’à » 
28 unités de son géniteur.
Notons pour être complet que la 
première titularisation de Paolo 
en Serie A date, elle, de 1985. Et 
celle du regretté Cesare Maldini, 
le premier de la dynastie, a eu 
lieu le 19 septembre 1954. Et 
pour être complet, l’écart entre le 
dernier but de Paolo dans l’élite 
italienne est celui de Daniel est 
exactement de 13 ans et 179 jours 
(contre l’Atalanta en mars 2008).

En déplacement à Chelsea 
pour attaquer une 
semaine dantesque (PSG, 

Liverpool), Manchester City 
a réussi un gros coup grâce à 
Gabriel Jesus.
Choc de titans ce samedi après-
midi en Premier League, où 
l’ambitieux Chelsea recevait le 
champion en titre, Manchester 
City. Un match finalement 
remporté par les Skyblues sur la 
plus petite des marges, grâce à un 
but de Gabriel Jesus en début de 
seconde période.
Une rencontre dans laquelle 
les hommes de Tuchel et de 
Guardiola se sont rendus coup 
pour coup avec une première 
occasion pour Lukaku au quart 
d’heure de jeu, bien gêné par le 

retour de Laporte.
City monte peu à peu en 
puissance, Chelsea voit Reece 
James sortir sur blessure, et 
les deux défenses (deux des 
meilleures d’Europe) tiennent 
en respect les attaques adverses. 
Alors Rodri tente sa chance de 
loin, mais Rüdiger détourne.
Bien trouvé par Jack Grealish à 
quelques minutes de la pause, 
Gabriel Jesus se voit offrir 
une première opportunité de 
débloquer le tableau d’affichage, 
mais manque sa volée. Partie 
remise pour l’attaquant brésilien, 
qui ouvre le score à la suite d’un 
corner, sur une frappe contrée (0-
1, 53e).
Les visiteurs maintiennent une 
pression terrible, et Edouard 

Mendy doit alors se montrer 
décisif à plusieurs reprises pour 
garder l’espoir dans son camp. 
L’ancien portier de Rennes 
s’imposer à deux reprises devant 
Grealish, tandis que Thiago Silva 
réalise un retour salvateur pour 
sortir une frappe de Jesus.
En face, Chelsea tente bien 
de réagir, mais le but de Kai 
Havertz est refusé pour hors-
jeu et les offensives des Blues 
manquent trop de précision 
pour aller réellement inquiéter 
Ederson. Meilleure attaque de 
Premier League jusqu’à présent, 
les Londoniens terminent sans 
cadrer la moindre frappe malgré 
une dernière incursion d’Havertz, 
en retard aux devants d’Ederson.

Le milieu de terrain français 
a empêché son coéquipier 
portugais de tirer le pénalty de la 

dernière minute face à Aston Villa.
Manchester United est tombé pour la 
première fois de la saison ce samedi en 
s’inclinant à domicile contre Aston Villa 
(0-1). Une défaite rageante et qui aurait 
pu être évitée si Bruno Fernandes avait 
transformé son pénalty dans les arrêts de 
jeu.

Une intervention louable mais 
préjudiciable de Pogba

D’habitude très adroit dans cet exercice, 
le milieu portugais s’est totalement 
manqué cette fois. Il a envoyé le cuir 
largement au-dessus du cadre, manquant 
ainsi l’occasion de sauver le point du 
nul pour son équipe. Un raté qu’il va 
certainement longtemps ruminer.

Fernandes a donc été le héros malheureux 
de cette partie. Une étiquette à laquelle il 
aurait pu échapper puisque ce n’était pas 
lui qui était censé exécuter la sentence, 
mais son compatriote Cristiano Ronaldo.
Alors pourquoi CR7 ne s’est pas chargé 
de coup de pied arrêté ? Pour la simple 
raison que Paul Pogba l’en a empêché. 
Juste après que l’arbitre ait indiqué le 
petit point blanc de la surface, on a vu le 
Français interpeller le quintuple Ballon 
d’Or pour lui demander de laisser 
Fernandes à tirer. L’initiative était 
louable, mais pour le coup elle n’a pas 
été très inspirée de la part de La Pioche.
Solskjaer n’en veut pas à Fernandes

Questionné sur cette séquence à l’issue 
du match, Ole Gunnar Solskjaer, 
l’entraineur mancunien, a refusé de 
polémiquer. « Vous pourrez faire toutes 

les hypothèses sur la réaction des 
joueurs, Bruno est un très bon tireur 
de penalties et j’espère que vous (les 
journalistes, ndlr) le soutiendrez en 
sortant les chiffres ». En effet, l’ancien 
de Sporting se loupe rarement dans cet 
exercice. Il ne compte que deux échecs 
en 23 essais depuis qu’il évolue à MU. 
Et le dernier remonte à octobre 2020 
face à Newcastle United.
Le Norvégien a plutôt déploré la 
tentative de déconcentration dont se sont 
rendus les Villans à l’égard de son tireur, 
et en particulier le gardien Martinez. « 
Ce que je n’ai pas aimé, c’est la façon 
dont ils ont encombré Bruno et l’arbitre 
et ce n’est pas génial à voir, ils ont 
obtenu ce qu’ils voulaient et ont réalisé 
ce dont ils avaient besoin », a pesté le 
coach des Diables Rouges.
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En Bref...Intel annonce Arc, son premier GPU 
dédié aux gamers

Etats-Unis :

 Une entreprise pourrait commercialiser une moto volante 
dès 2023

Pour uniformiser les 
connecteurs de recharge des 
mobiles, l’Union européenne 

va présenter un projet de directive 
ces prochains jours. À l’horizon 
2024, le connecteur obligatoire 
dans les États membres devrait 
être l’USB-C. Une directive qui 
vise Apple et sa prise propriétaire 
Lightning pour les iPhone.
Avec les smartphones, il y a deux, 
voire trois, écoles en matière 
de connectique pour recharger 
l’appareil : le câble doté d’un 
embout microUSB, en voie de 
disparition, l’USB-C qui devient 
progressivement le connecteur 
universel, et les fameuses prises 
Lightning qui ne sont compatibles 
qu’avec les iPhone et les iPad 
d’Apple. Ce sont ces dernières 
qui restent dans la ligne de 
mire des autorités, depuis des 
années, alors que l’utilisation de 
la prise microUSB pour tous les 
smartphones sauf ceux d’Apple est 
devenue générale.
Or, selon les informations obtenues 
par le journal Les Echos, la 
Commission européenne compte 
dévoiler ces prochains jours un 
projet de directive qui obligera 
les constructeurs de mobiles à 
les rendre compatibles avec un 
connecteur de recharge unique. 
L›élu serait le fameux USB-C 
qui a l›avantage d’être réversible, 
entre autres atouts. Cette directive 
qui s›appliquerait à l’ensemble 
des États de l’Union européenne 
pourrait entrer en vigueur en 2024.
Les derniers iPad sont déjà passés 
à l’USB-C
Seul, Apple conserve toujours son 
fameux câble au format propriétaire 
et la marque a d’ailleurs juré de ne 
pas le remplacer. Pourtant, la firme 
a finalement opéré un glissement 
progressif et discret vers l’USB-C 
cette année. La norme est 
désormais intégrée à ses Macbook 
dotés de la puce M1. C’est même 
l’USB-C qui remplace le précédant 
système d›alimentation sur les 
Macbook Air. Même son dernier 
iPad Pro ainsi que le reste de la 
toute nouvelle gamme d’iPad ont 
substitué la prise Lightning par un 
connecteur USB-C. Mais, du côté 
des iPhone, cette prise propriétaire 
reste toujours de mise. Il y a donc 
des chances pour qu’Apple courbe 
l›échine et généralise ce type de 
connecteur. À moins qu›il innove 
en supprimant la fameuse prise 
pour opter pour un iPhone dénué 
de connecteurs pour une connexion 
et une recharge 100 % sans fil.

Connue initialement 
sous le nom de DG2 
et appartenant à 

la famille « Xe HPG », la 
puce graphique Arc d’Intel 
s’attaque frontalement aux 
Radeon d’AMD et autres 
Nvidia GeForce sur le 
marché des PC de gaming. 
Les premiers PC – portables 
et tours – seront disponibles 
au premier trimestre 2022.
Intel monte la pression 
d’un cran dans le domaine 
graphique et donne enfin un 
nom à sa gamme de GPU 
grand public pour joueurs : 
Arc. Sous ce nouveau nom 
commercial on retrouve la 
puce que la rumeur appelait « 
DG2 », en référence au DG1 
présenté en 2020 au CES de 
Las Vegas. Les premiers PC 
équipés en puces Intel Arc 
arriveraient, selon les plans 
d’Intel, au premier trimestre 
2022, autant sous la forme 
mobile (PC portables) que « 
sérieux », c’est-à-dire dans 
des tours.
Cette puce de la famille Xe 
(toutes les puces graphiques 
d’Intel) et de la catégorie 
HPG (High Performance 
Gaming) s’attaque au 

marché très fermé des PC 
pour joueurs, largement 
contrôlé par deux acteurs 
: les GeForce de Nvidia et 
les Radeon d’AMD. Et à ce 
titre, Intel présente dans ses 
vidéos de teasing, des noms 
et acronymes familiers des 
joueurs PC.
Côté technologique, 
se bousculent les mots 
incontournables de Ray-
Tracing Variable Rate 
Shading, Mesh Shading, AI 
Accelerated Super Sampling 
(un genre de DLSS), DirectX 
12 Ultimate, etc. Mais points 
de détails pour le moment 
quant aux entrailles de 
cette nouvelle génération 
que ce soit en termes de 
déclinaisons, de nombre de 
processeurs de calcul, de 
finesse de gravure, de FPS à 
telle ou telle définition, etc. Il 
s’agit ici d’une annonce six 
mois en avance, Intel va sans 
aucun doute distiller ça et là 
des informations pour faire 
monter la sauce.
Côté titres, Intel a présenté 
une vidéo animant aussi bien 
Metro Exodus que Forza 
Horizon 4, PUBG, Crysis 
Remake ou encore Mount 

& Blade II : Bannelord. 
De vrais titres avec de la 
grosse 3D dedans. Avec des 
inconnues au rang desquelles 
on retrouve la compatibilité 
avec les titres plus anciens 
– même si on a un peu de 
recul avec les gammes HD, 
Iris et Xe – mais surtout le 
sacro-saint rapport perfs/
prix. Une dynamique qu’Intel 
a déjà entamé notamment 
avec sa gamme Tiger Lake, 
dont la puce Xe offre des 
performances inédites pour le 
spécialiste du CPU.

Quatre générations de 
GPU sur les rails

Comme ses concurrents, cette 
première génération de puces 
Arc aura sans doute un suffixe 
commercial (ex : GeForce + 
n° de série), que l’on ignore 

pour l’heure. Mais on sait 
déjà que le nom de code 
de cette première fournée 
s’appelle « Alchemist ». Si 
Intel est un géant en termes 
de puces graphiques livrées, 
surtout avec ses SoC pour 
PC portables, l’américain n’a 
que très peu d’aura chez les 
gamers.
Il a donc annoncé non pas une, 
mais quatre générations d’un 
coup : après « Alchemist» 
viendront « Battlemage », 
puis « Celestial » et enfin 
« Druid ». Une manière de 
convaincre qu’il ne s’agit 
pas d’une incursion dans 
le marché, mais bel et bien 
d’un investissement pérenne 
avec une feuille de route long 
terme.

La société Jetpack 
Aviation assure avoir 
mis au point une 

moto volante qui pourrait 
être commercialisée dès 
2023. Baptisé « Speeder », 
ce véhicule équipé de huit 
turbines aurait d’ores et 
déjà réussi l’ensemble de 
ses tests en vol, d’après une 
information de Moto-Station 
et Robb Report, relayées par 
Capital ce dimanche. La start-
up californienne a prévu la 
production de deux modèles.
« Nous pourrions avoir une 
version ultralégère (qui ne 
nécessite aucune licence de 
pilote) prête dans les deux ans 
et une version de catégorie 
expérimentale dans les six 

mois qui suivront », a déclaré 
le PDG de Jetpack Aviation, 
David Mayman. La première 
version bénéficierait d’une 
autonomie de 15 minutes pour 
une vitesse limitée à 97 km/h, 
selon les règles de la Federal 
Aviation Administration 
(FAA).
Une moto volante grand 
public à 325.000 euros
L’autre modèle aurait quant 
à lui un temps de vol de 35 
minutes et pourrait atteindre 
les 400 km/h, à condition 
d’avoir une licence de 
pilote. Au total, ces motos 
volantes seraient en mesure 
de transporter entre 135 
et 270 kg de charge. Les 
ingénieurs de la société ont 

travaillé pendant près d’un an 
et demi pour réussir à mettre 
au point un système intuitif 
qui fonctionne comme 
une moto et qui stabilise 
automatiquement la machine 
en vol.
La moto serait également 
capable de décoller et 
atterrir verticalement sur la 
plupart des surfaces dans 

un espace équivalent à celui 
occupé par une voiture. Le 
pilotage pourra être manuel 
ou autonome et le carburant 
devrait être 100 % zéro 
carbone. Le coût estimé 
du modèle grand public 
est de 381.000 dollars soit 
environ 325.000 euros. Des 
précommandes sont déjà 
disponibles.
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Une équipe de l’institut 
Pasteur a détecté des 
virus proches du Sars-

CoV-2 chez des chauves-souris. 
Ces souches seraient capables 
d’infecter «efficacement» 
des cellules humaines. 
Avec l’épidémie de Covid-19 
actuelle, de nombreuses 
questions émergent quant au 
mode de contamination initiale 
de cette maladie. C’est pourquoi 
plusieurs espèces animales 
ont été étudiées pour identifier 
d’éventuels réservoirs et/ou 
hôtes intermédiaires du SARS-
CoV-2 depuis son émergence. De 
précédentes études avaient montré 
que le SARS-CoV-2 provenait 
probablement de chauves-
souris insectivores étant donnée 
sa proximité génomique avec 
différents coronavirus de chauve-
souris. Afin d’identifier l’existence 
de coronavirus animaux proches 
du SARS-CoV-2 en milieu naturel, 
une collaboration internationale 
de chercheurs dont ceux de 
l’Institut Pasteur a effectué une 
mission de terrain auprès de 
différentes espèces de chauves-
souris vivant dans le nord du Laos.
Pour cela, des chercheurs de 
l’Institut Pasteur du Laos et 
de la Faculté des Sciences 
Environnementales de 
l’Université Nationale du Laos 
ont effectué des prélèvements 
sur les chauves-souris. D’autres 
chercheurs ont ensuite séquencé 
les génomes des virus mis en 
évidence. Ils ont en particulier 

identifié trois virus : BANAL-103, 
BANAL-236 et BANAL-52. 
Comme l’explique l’étude qui fait 
l’objet d’une prépublication sur 
le site « Research Square », ces 
derniers présentent des similitudes 
génomiques avec le SARS-CoV-2. 
Notamment dans un domaine clé 
de la protéine de spicule (dite 
protéine Spike), celle qui permet au 
nouveau coronavirus de pénétrer 
dans les cellules humaines et qui 
est la cible d’anticorps produits 
par l’organisme après l’infection.
Par le biais de différents examens, 
les chercheurs ont démontré 
une affinité similaire de ces 
trois coronavirus de chauve-
souris et du virus SARS-CoV-2 
pour le récepteur humain ACE2 
nécessaire à l’entrée du SARS-
CoV-2 dans les cellules de l’hôte, 
ainsi qu’une capacité à entrer 
dans les cellules humaines via 
ce même récepteur. En revanche, 

les chercheurs montrent que ces 
virus ne possèdent pas de site 
de clivage par la furine, présent 
chez le SARS-CoV-2. La furine 
permet le clivage de la protéine 
de spicule afin de l’activer et de 
permettre aux virus nouvellement 
synthétisés dans l’organisme 
d’infecter plus facilement leurs 
cellules cibles. Elle permet ainsi 
de cliver la protéine de spicule 
et d’assurer ainsi la fusion 
entre la membrane du virus 
et celle de la cellule humaine.
Or, ce « site de clivage » favorise 
en particulier l’entrée du virus 
dans les cellules respiratoires. « 
L’existence de ces virus découverts 
chez le réservoir animal chauve-
souris conforte l’hypothèse selon 
laquelle le SARS-CoV-2 pourrait 
être originaire de chauves-
souris vivant dans les vastes 
reliefs karstiques de la péninsule 
indochinoise partagés par le 

Laos, le Vietnam et la Chine. Nos 
résultats tendent à prouver que 
d’autres virus proches pourraient 
représenter un risque pour la santé 
humaine.» souligne Marc Eloit, 
Professeur de virologie à l’École 
nationale vétérinaire d’Alfort. 
Les chercheurs craignent que les 
personnes travaillant dans ces 
grottes, certaines communautés 
qui y vivent ou encore les 
touristes qui les visitent soient de 
fait très à risque d’être exposés.
Selon eux, l’identification de ces 
nouveaux coronavirus ouvre de 
nouveaux champs d’investigation 
sur les interactions hôte-virus. 
Enfin, l’équipe scientifique espère 
que cette découverte permettra de 
mieux comprendre les facteurs 
qui ont conduit à l’émergence 
du virus SARS-CoV-2. Car la 
question reste à savoir si une 
recombinaison entre différents 
virus est impliquée ou s’il s’agit 
de l’évolution d’une seule lignée 
de virus sur une longue période. 
Par ailleurs, si le coronavirus à 
l’origine du SARS-Cov-2 vient 
du monde animal et infecte les 
chauve-souris, une hypothèse reste 
à explorer : déterminer si le virus 
est probablement passé par un hôte 
animal dit « intermédiaire » comme 
le pangolin ou un autre animal 
pour créer au final un nouveau 
virus capable d’infecter l’homme.
Quelques mois auparavant, 
des chercheurs de l’Université 
d’East Anglia avaient également 
découvert au Royaume-Uni un 
nouveau virus appartenant à un 

sous-groupe de coronavirus appelé 
« sarbecovirus ». Leur étude 
publiée dans la revue « Scientific 
Reports » indique que ce dernier est 
proche à la fois du SARS-CoV-2 
et du SARS-CoV (responsable de 
l’épidémie initiale de SRAS de 
2003). L’animal « hôte » est la 
chauve-souris fer à cheval présente 
notamment en Europe, Afrique, 
Asie et Australie. Les chercheurs 
ont collecté des échantillons de 
matières fécales de plus de 50 
chauves-souris fer à cheval dans 
le Somerset, le Gloucestershire 
et le Pays de Galles et les ont 
envoyés pour analyse virale.
Le séquençage du génome a 
permis de découvrir ce nouveau 
coronavirus dans l’un des 
échantillons, que l’équipe a 
nommé « RhGB01 » et dont la 
protéine « S » est identique à 77% 
à celle du SARS-CoV-2 et à 81% 
à celle du SARS-CoV. « C’est la 
première fois qu’un sarbécovirus 
est découvert chez une chauve-
souris fer à cheval et le premier à 
être découvert au Royaume-Uni. 
», note l’équipe scientifique qui 
précise que ces chauves-souris 
devaient héberger ce virus depuis 
plusieurs milliers d’années. 
L’étude indique qu’il est peu 
susceptible de présenter un risque 
direct pour l’Homme à moins 
qu’il ne mute, par exemple si un 
humain infecté par le Covid-19 
le transmet à une chauve-
souris infectée par le RhGB01.

Coronavirus : des virus proches du SARS-CoV-2 découverts 
chez des chauves-souris

L’allaitement est 
vivement conseillé par 
l’Organisation mondiale 

de la santé pendant les deux 
premières années de vie. Les 
bénéfices de ce dernier, éprouvés 
par la littérature scientifique, sont 
indéniables. Pour des raisons 
pratiques ou physiologiques, une 
pratique courante pour les mères 
consiste à tirer le lait à l’aide 
d’appareils dédiés et de faire 
consommer le lait à leur enfant via 
un biberon. Chercheurs et médecins 
se posent donc la question de 
l’influence de la pratique sur la 
microbiologie du lait maternel. 
Le lait humain est un aliment 
composé d’un ensemble de micro-
organismes dont le rôle principal est 
d’aider le nouveau-né à établir sa 

propre communauté microbienne. 
Un allaitement insuffisant (niveau 
de preuve élevé) ou un lait avec 
un microbiote altéré (hypothèse) 
peut avoir des répercussions 
sur la santé du nourrisson.
Des études de cohortes ont identifié 
plusieurs facteurs qui participent 
à modifier la composition 
microbienne du lait humain dont 
le tirage du lait. Depuis, des 
expériences tentent de mieux 
comprendre le phénomène mais 
la plupart sont réalisées à l’hôpital 
et reproduisent mal le milieu réel 
dans lequel se déroulent le tirage 
et la consommation de ce lait. 
Une récente étude parue dans 
la revue American Journal of 
Clinical Nutrition corrige le tir. 
Une étude nécessaire

L’expérience conduite par une 
équipe américaine est la première 
étude randomisée en milieu 
écologique sur la question. Les 
échantillons sont récoltés au 
domicile des mamans, soit à 
l’aide d’un appareillage classique, 
soit à l’aide d’un appareillage 
stérile délivré par la structure 
hospitalière qui coordonne 
l’étude. Deuxièmement, l’étude 
est randomisée, ce qui limite 
l’influence des facteurs de 
confusion. Troisièmement, 
l’expérience est croisée, ce 
qui accroît la comparabilité 
des deux groupes de mamans.
Après la récolte et le séquençage 
des échantillons, les résultats 
suggèrent que le tirage du lait 
altérait son microbiote dans les 

deux conditions bien que les 
souches bactériennes présentes 
fussent différentes. Cette étude 
devra être répliquée pour que ces 
conclusions gagnent en robustesse, 
mais il semblerait que le tirage altère 
bien 

de façon significative le microbiote 
du lait humain. Les conséquences 
de cette altération pour la santé 
restent, quant à elles, à évaluer 
dans des travaux ultérieurs. 

AllAitement :
 tirer le lait maternel modifie sa composition microbienne
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Avec son effet «bonne 
mine» immédiat, le 
peeling visage est le 

soin incontournable pour dire 
adieu au teint terne. À la mai-
son ou chez le dermatologue, 
il n’est pas loin de faire des 
miracles… à condition d’en 
faire bon usage ! Les conseils 
de Marie-Thérèse Bousquet, 
dermatologue à Paris.

À quoi sert un peeling du 
visage ?

Du verbe anglais «to peel» 
(«peler»), le peeling du vi-
sage permet de faire peau 
neuve, littéralement. En 
éliminant les couches supé-
rieures de l’épiderme et en 
stimulant le renouvellement 
cellulaire, il nettoie la peau du 
visage en profondeur, pour la 
rendre plus belle, plus douce 
et plus éclatante. Grâce à lui, 
on dit bye-bye aux cellules 
mortes qui brouillent le teint, 
mais aussi aux petites taches 
et aux ridules superficielles, 
à l’origine d’un grain de 
peau irrégulier. Plus efficace 
qu’un gommage, le peeling 
est le soin idéal pour retrou-
ver rapidement une peau 
rosée, fraîche et éclatante, 

qui renvoie parfaitement la 
lumière.

Comment faire un peeling 
visage à la maison ?

Le peeling est devenu l’un 
des produits stars de nos 
salles de bain. Efficaces et 
moins agressifs qu’avant, les 
peelings cosmétiques se sont 
perfectionnés grâce à des for-
mules plus équilibrées. «Les 
peelings maison contiennent 
des acides de fruits (les fa-
meux AHA) mais sont moins 
concentrés que ceux que l’on 
fait en cabinet. Le pH est plus 
basique grâce à des actifs 
qui viennent contrebalancer 
l’effet un peu décapant des 
AHA», explique la dermato-
logue Marie-Thérèse Bous-
quet. Peau claire ou peau 
noire, jeune ou mature : dé-
sormais, tout le monde peut 
s’essayer à ce soin magique.

«Mais attention, ce n›est pas 
parce que les peelings cos-
métiques sont en vente libre 
que tout est permis, prévient 
la dermatologue. Il est très 
important de suivre le pro-
tocole à la lettre pour ne pas 
avoir de mauvaises surprises. 

Si la notice indique qu’il faut 
l’appliquer pendant 2 ou 3 
minutes, il faut respecter ce 
temps de pose et ne pas le 
dépasser. Ça reste tout de 
même des soins qui peuvent 
être irritants pour les peaux 
fines, fragiles ou réactives».

Quel peeling du visage 
faire chez le dermato-

logue?

En institut ou chez un der-
matologue, des peelings un 
peu plus concentrés per-
mettent d’obtenir des résul-
tats encore plus bluffants. 
On distingue trois types de 
peelings, en fonction de leur 
niveau de pénétration dans la 
peau : le peeling superficiel à 
l’acide glycolique, le peeling 
moyen à l’acide trichlora-
cétique (TCA) et le peeling 
profond au phénol.

Le peeling superficiel 

à l’acide glycolique

Le peeling superficiel à 
l’acide glycolique peut se 
pratiquer dès 25 ans «quand 
on a des petites cicatrices 
d’acné, un teint grisâtre, des 
petites ridules ou des taches 
qui commencent à apparaître 
sur le visage», explique 
Marie-Thérèse Bousquet. 
Plusieurs séances sont néces-
saires pour que le résultat soit 
optimal (entre quatre et six 
séances espacées d’une quin-
zaine de jours). «On va faire 
des protocoles de peeling 
seul, ou en alternance avec 
de la mésothérapie si la peau 
est desséchée pour hydrater 
et redonner de l›éclat au vi-
sage», précise l›experte. Lis-
sé et unifié, le teint retrouve 
rapidement sa luminosité.

Le peeling moyen à l’acide 
trichloracétique (TCA)

Plus concentré et plus acide, 
le peeling moyen au TCA 
s›effectue sur des peaux abî-
mées, avec des rides et des 
taches déjà bien installées. 
«Si l’on propose des soins 
trop légers quand la peau est 
bien marquée, les résultats 
ne seront pas satisfaisants. 
Il vaut mieux proposer un 
TCA modéré ou un peu plus 
dynamique, qui va nécessiter 
une petite désocialisation ou 
du moins un week-end au 
calme parce que la peau va 

pelucher, mais au moins on 
va obtenir des choses plus 
rapidement et ce sera plus in-
téressant», commente Marie-
Thérèse Bousquet.

Le peeling profond au 
phénol

Avec le peeling au phénol, 
on change complètement 
de registre. «Ça n’a rien à 
voir avec les autres types 
de peelings, prévient Marie-
Thérèse Bousquet. Le phé-
nol brûle la peau, c’est de la 
réparation. Aujourd’hui en 
cabinet, c’est vraiment très 
rare de faire un phénol sur 
tout un visage. On va plutôt 
le faire de façon localisée, 
sur une petite zone du visage 
comme la lèvre supérieure si 
celle-ci est vraiment très abî-
mée». Il est impératif d’être 
soigneusement informée et 
de prendre le temps de la 
réflexion avant de se lancer 
dans un tel traitement.

Quelques précautions à 
prendre avec un peeling du 

visage à la maison

En lotion, en crème ou en 
masque, le meilleur moment 
de la journée pour effectuer 
un peeling est le soir, sur une 
peau impeccablement déma-
quillée, car c’est un soin qui 
rend la peau plus sensible au 
soleil.

Le lendemain, si la météo est 
ensoleillée, mieux vaut choi-
sir une crème avec un SPF 
(au moins 30) au risque de 
voir apparaître des taches.

Évitez les zones sensibles 
du visage comme le contour 
des yeux et rincez immé-
diatement si vous ressen-
tez une sensation prolongée 
d’échauffement ou de brû-
lure. Il se peut que le soin pi-
cote un peu mais il ne doit ja-
mais être douloureux ! Aussi, 
il est déconseillé d’appliquer 
le peeling sur un coup de so-
leil, des boutons qui auraient 
été triturés ou sur n’importe 
quel autre type de plaie.

Après le peeling, un bon 
rinçage est obligatoire pour 
retirer l’excédent de matière. 
Enfin, pensez à bien hydrater 
votre peau à l’issue de cette 
séance beauté.

Quelques précautions à 
prendre avec un peeling du 

visage à la maison

En lotion, en crème ou en 
masque, le meilleur moment 
de la journée pour effectuer 
un peeling est le soir, sur une 
peau impeccablement déma-
quillée, car c’est un soin qui 
rend la peau plus sensible au 
soleil.

Le lendemain, si la météo est 
ensoleillée, mieux vaut choi-
sir une crème avec un SPF 
(au moins 30) au risque de 
voir apparaître des taches.

Évitez les zones sensibles 
du visage comme le contour 
des yeux et rincez immé-
diatement si vous ressen-
tez une sensation prolongée 
d’échauffement ou de brû-
lure. Il se peut que le soin pi-
cote un peu mais il ne doit ja-
mais être douloureux ! Aussi, 
il est déconseillé d’appliquer 
le peeling sur un coup de so-
leil, des boutons qui auraient 
été triturés ou sur n’importe 
quel autre type de plaie.

Après Quelques précautions 
à prendre avec le peeling du 
visage chez un dermato

Oubliez le peeling en plein 
été, sous peine de vous re-
trouver avec une pigmenta-
tion réactionnelle ! Les sai-
sons idéales pour se lancer 
sont l’automne ou l’hiver.

Appliquez un produit de 
protection solaire d’indice 50 
entre chaque séance.

Le peeling demande un peu 
de préparation. Quinze jours 
avant la première séance, 
appliquez chaque soir une 
crème concentrée en acide 
glycolique pour préparer 
votre peau qui n’en sera que 
plus réceptive et pour dépis-
ter une éventuelle allergie 
aux AHA. le peeling, un bon 
rinçage est obligatoire pour 
retirer l’excédent de matière. 
Enfin, pensez à bien hydrater 
votre peau à l’issue de cette 
séance beauté.

Le peeling visage, le soin pour faire peau neuve



Dimanche 26 Septembre 2021

Culture18 SeybouSe Times

La 7ème édition des 
journées nationales 
du monologue sera 

ouverte, demain vendredi, 

à la maison de la culture de 

Koléa (Tipasa) en hommage 

au défunt dramaturge Hocine 

Taileb, décédé le mois 
d’août dernier de suites des 
complications de son atteinte 
par le virus de la Covid-19 , 
a-t-on appris, jeudi, auprès de 
cet établissement culturel.
En tant qu’homme de théâtre et 

scénariste, également chef du 
service de l’activité culturelle 
à la direction de la culture 
de Tipasa, le défunt Hocine 
Taileb était un grand habitué 
des journées du monologue, 
a indiqué à l’APS, la chargée 
de la communication auprès 
de cet établissement, signalant 
l’inscription de cette 7ème 
édition du genre au titre 
du programme culturel et 
artistique de la maison de la 
culture «Ahmed Aroua», pour 
l’été 2021.
Une pléiade d’artistes et 
comédiens de différentes 
wilayas du pays sont attendus 
à cette édition 2021, qui 
se poursuivra jusqu’au 30 
septembre, dont Kamel 
Bouakaz, Amel Benamara, 
Rim Takoucht, et Aissa 
Chouat, entre autres.
Les comédiens Youcef 

Guendouz, Labri Djamel 
et Mahfoudh El Hani sont, 
également, attendus à cette 
manifestation culturelle, qui 
sera inaugurée par un film 
documentaire sur la vie du 
défunt dramaturge Hocine 
Taileb.
Le défunt est décédé le 5 août 
dernier à l’hôpital de Koléa à 
l’âge de 55 ans. Il possède à 
son passif un riche palmarès 
dans le domaine du théâtre.
Né à Alger en 1966, le défunt 
a écrit de nombreux textes 
théâtraux et des scénarios 
de feuilletons télévisés, de 
même qu’il avait occupé le 
poste de conseiller culturel à 
la direction de la Culture de la 
wilaya de Tipasa.
Parmi ses pièces, «Où as-tu 
laissé l’épée ?» (1997), «La 
nuit de l’arrestation de Djouha» 
(1998), «Moucharred» (1999), 

«Beni Kalboun» (2006) et 
«El Ghouthia» (2008). Il a 
également collaboré avec de 
nombreux théâtres régionaux, 
selon la biographie que lui a 
consacrée le Théâtre national 
algérien (TNA).
Le défunt a, aussi, écrit de 
nombreuses sitcoms, dont 
le scénario de la quatrième 
saison du feuilleton «Djouha», 
coécrit avec le scénariste 
Ahmed Rezzak en 2006, 
outre les scénarios des séries 
comiques «Rouh belakal» 
(2006), «Rihat Leblad» (2009) 
et «Mani Louiza» (2016).
Il a participé à plusieurs 
festivals nationaux de théâtre 
et fait partie de plusieurs 
jurys de festivals nationaux 
du théâtre. Il a aussi animé 
plusieurs conférences sur 
le théâtre à la radio et à la 
télévision.

Le président du Haut 
Conseil islamique 
(HCI), Bouabdellah 

Ghlamallah a supervisé, 
jeudi à Alger, le coup d’envoi 
officiel des manifestations 
de la saison culturelle du 
Conseil 2021/2022, en 
présence de la ministre de la 
Culture et des Arts, Wafaa 
Chaalal, du médiateur de la 
République Brahim Merad et 
de personnalités nationales et 
scientifiques.
Dans une allocution, M. 
Ghlamallah a rappelé les 
principales missions du 
HCI à savoir «encourager et 
promouvoir la jurisprudence 
et émettre son avis au regard 
des prescriptions religieuses 
sur ce qui lui est soumis», en 
tant qu’»institution nationale 
de référence qui prend en 
charge toutes les questions 
liées à l’Islam, y compris 
celles concernant la crise 
sanitaire (COVID19)».
Le président du HCI s’est 
félicité de la réponse du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
et du gouvernement à 
la demande du Conseil 

consistant à ouvrir la voie à 
la finance islamique, en ce 
que les banques algériennes 
disposent aujourd’hui 
de guichets de la finance 
islamique contribuant au 
développement de l’économie 
nationale».
Il a salué également l’élite 
des enseignants et des 
chercheurs universitaires 
qui ont consenti beaucoup 
d’efforts l’année dernière 
avec des idées scientifiques 
et ont jeté la lumière sur 
plusieurs questions soulevées 
pour examen, ajoutant 
que les portes du Conseil 
restent ouvertes à tous en 
vue d’ouvrir les canaux de 
coopération et des débats 
scientifiques dans des thèmes 
pour renforcer les valeurs 
nationales et religieuses.
Le Directeur de l’information 
du Conseil, Mohamed 
Baghdad a présenté le bilan 
de l’activité culturelle du HCI 
pour la saison 2020/2021, 
notamment l’organisation 
d’activités culturelles, 
intellectuelles, religieuses et 
historiques.
Le secrétaire général du 

HCI, Dr. Boumediene 

Bouzid a, quant à lui, passé 

en revue le programme de 

l’actuelle saison culturelle 

qui s’articulera sur la 

caractéristique du référent 

religieux et la dimension 

africaine des Algériens et les 

valeurs de modération et de 

médiation qui marquent le 

discours religieux en Algérie.

A cette occasion, plusieurs 

familles d’enseignants 

décédés affiliés au HCI et 
nombre de chercheurs ont 

été distingués pour leur 

contribution à l’organisation 

des différentes rencontres et 

colloques du HCI.

HCI 

début de la saison culturelle 
2021/2022

Citations...

Maison de la culture de Koléa: 

7ème Edition des journées nationales du monologue
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Daniel Craig ne fait 
plus qu’un avec son 
personnage. L’acteur 

a été nommé commandant 
honoraire de la Royal Navy, 
la marine britannique, 
décrochant ainsi le même 
grade que son personnage 
à l’écran, James Bond, a 
annoncé jeudi le ministère de 
la Défense.
Cette nomination a été 
annoncée une semaine avant 
la sortie dans les salles 
britanniques de Mourir peut 
attendre, nouveau volet des 
aventures du célèbre agent 
secret, et cinquième et dernier 
film de Daniel Craig dans la 
peau de 007. « Daniel Craig 
est bien connu pour avoir été 
le commandant Bond au cours 
des quinze dernières années 
– un officier de marine qui 
assure la sécurité de la Grande-
Bretagne lors de missions à 
travers le monde, a déclaré 

l’amiral Tony Radakin. C’est 
ce que la vraie Royal Navy 
fait tous les jours, en utilisant 
moyens technologiques et 
compétences de la même 
manière que Bond lui-même.»
« Privilégié » et « honoré »
L’acteur britannique de 
53 ans a déclaré se sentir 
« privilégié » et « honoré 
» de cette nomination. 
Sortes d’ambassadeurs de 
la Royal Navy, les officiers 
honoraires contribuent à faire 
la promotion de la marine 
britannique et de son rôle dans 
le monde. Avant la remise 
de cette distinction, l’acteur 
a rencontré le commandant 
Frances Bond, qui travaille au 
quartier général de la Royal 
Navy à Portsmouth, dans le 
sud de l’Angleterre.
« Des collègues m’ont pas 
mal charrié sur le fait d’être 
le véritable Bond, mais je 
n’aurais jamais imaginé 

que je rencontrerais un jour 
l’acteur qui l’a interprété », 
a relevé Frances Bond. Lors 
de la production du dernier 
opus de la franchise 007, 
dont la première aura lieu 
mardi à Londres, les cinéastes 
ont travaillé en étroite 

collaboration avec la Royal 
Navy et le ministère de la 
Défense.
Le navire de guerre HMS 
Dragon apparaît dans le film 
ainsi que le destroyer type 45, 
avec son emblème de dragon 
rouge sur la coque, qu’on 

aperçoit fendant les flots dans 
la dernière bande-annonce. 
La sortie du prochain James 
Bond, initialement prévue en 
mars 2020, a été reportée à 
plusieurs reprises et reportée 
au total de 18 mois, en raison 
de la pandémie de Covid-19.

Avec seulement un 
couteau, un pinceau 
et un crayon, Ibrahim 

Belal, ce sculpteur égyptien de 

30 ans, est passé maître dans 

l’art de créer des sculptures 

miniatures des principaux sites 

pharaoniques et égyptiens 

dans sa maison de Rashid.

La taille des crayons sur 

lesquels Belal travaille varie, 

de 0,5 mm à 5 mm maximum, 

et il lui faut parfois plus de 40 

heures de travail pour achever 

son travail sur un seul crayon. 

Bien qu’exceptionnelles , ses 

œuvres sur les réseaux sociaux, 

font l’objet de critiques, Belal 

ne se décourage pas pour 

autant et rêve de fonder le 

premier musée de sculptures 

miniatures du Moyen-Orient.
_Lorsque j’ai commencé, j’ai 
dû faire face à de nombreuses 
critiques négatives. Pour 
certains, c’était banal, une 
perte de temps, d’autres 
rejetaient l’idée de sculpture 
sur des crayons et disaient que 
je devrais sculpter quelque 
chose de plus grand. _
Cependant, ceux qui 
disent cela n’ont pas une 
compréhension complète 
de l’art internationalement 
reconnu et de l’art de la 
miniature, qui est basé sur la 
sculpture de miniatures de 
modèles célèbres. C’est un art 
indépendant en soi et différent 
des arts que les gens ont 
l’habitude de voir argue Belal.
Le sculpteur égyptien 
passe des heures devant le 
microscope visualisant ses 
pièces phares. Les sculptures 
de Belal vont des modèles 
pharaoniques entre autres le 
masque de Toutankhamon, 
la tête de Néfertiti ou encore 
la statue d’Amenhotep III, 
grâce à ces figures l’artiste 

égyptien retrace l’histoire 

contemporaine de son pays et 

de certains pays arabes.

Le matériau sur lequel je 

sculpte doit avoir des plombs 

de qualité plomb les plus pures 

et cela n’est disponible que 

dans les grandes enseignes et 

le plomb doit aussi être très 

lisse sans impuretés pour que 

la statue ne soit pas détruite. 

Ce que l’on ne voit pas à l’œil 

nu est énorme au microscope 

ajoute t-il.

Ibrahim Belal a été initié à cette 

forme d’art par hasard après 

20 tentatives infructueuses, il 

a réussi à sculpter sa première 

pièce en forme de petit cœur. 

Aujourd’hui, il assure, recevoir 

des demandes des États-Unis, 

de l’Arabie Saoudite et des 

Émirats arabes unis, mais 

également de d’Égypte.

Daniel Craig décroche le même grade
 que James Bond

Egypte : 

l’art des sculptures miniatures sur crayon
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Netflix a annoncé 
l’acquisition de la 
compagnie gérant 

les droits du géant de la litté-
rature jeunesse Roald Dahl, 
auteur notamment du roman 
Charlie et la chocolaterie, un 
classique adapté deux fois au 
cinéma.
Ce rachat, dont le montant 
n’a pas été dévoilé, s’appuie 
sur un partenariat initié il y a 
trois ans entre la plateforme 
américaine de streaming et 
les héritiers de l’écrivain bri-
tannique, qui a vendu plus de 
300 millions de livres dans le 
monde, traduits dans 63 lan-
gues.
Des projets d’édition, de jeux, 
de théâtre et produits dérivés
En novembre 2018, Netflix 
avait annoncé qu’il allait 
adapter en séries animées les 
grands succès de Roald Dahl, 
dans le cadre de cette coopé-
ration.
Taika Waititi, réalisateur néo-
zélandais oscarisé (Jojo Rab-
bit), travaille actuellement sur 
une première série inspirée du 
monde de Charlie et la choco-
laterie. Avec le rachat de la 
Roald Dahl Story Company 
(RDSC), dirigée par le petit-

fils de l’auteur, Luke Kelly, 
Netflix annonce qu’il va aller 
plus loin avec des projets 
d’édition, de jeux, de théâtre 
et produits dérivés.
Autre illustration de la po-
pularité toujours intacte du 
romancier quelque trente ans 
après sa mort : les éditions 
françaises Gallimard publient 
jeudi un recueil de plus de 
1.500 pages de nouvelles, 
romans et récits du prolifique 
écrivain britannique, dans la 
collection Quarto.
Une renommée mondiale
Intitulé Contes de l’inattendu, 

il contient des « textes moins 
connus », mais grâce aux-

quels « on ne cesse de frémir 
et de rire », selon la présenta-

tion de l’éditeur.
Né au Pays de Galles de pa-

rents norvégiens, Roald Dahl 
(1916-1990) a acquis une 
renommée mondiale avec ses 
romans pour la jeunesse (Ma-

tilda, Sacrées sorcières), une 
vingtaine de contes baroques 
où les adultes ont souvent le 
mauvais rôle, et ses souvenirs 
d’enfance.

Après les enfants, c’est au 
tour du château de Miraval 
de se retrouver au cœur des 
désaccords entre Brad Pitt 
et Angelina Jolie. Les deux 
acteurs, qui sont en instance 
de divorce depuis 2016, se dé-
chirent autour de ce vignoble 
français qu’ils avaient acquis 
ensemble et où ils s’étaient 
mariés en 2014. Estimé à 140 
millions d’euros selon Page 
Six, ils en possèdent chacun 
la moitié. L’acteur de Once 
Upon a Time… in Hollywood 
accuse son ex-femme d’avoir 
tenté de revendre sa part, sans 
la lui proposer en premier.
C’est ce que révèlent les docu-
ments déposés par Brad Pitt 
au Luxembourg et publiés par 
la rubrique du New York Post. 
Durant leur union, ils s’étaient 
apparemment mis d’accord 
pour que chacun demande 

la permission à l’autre de re-
vendre ses parts du domaine. 
Avant de passer cet accord, 
l’acteur de Seven possédait 60 
% de la propriété et en avait 
cédé 10 % à Angelina Jolie 
afin qu’ils en soient proprié-
taires à parts égales.
Amertume
Dans la plainte déposée par 
Brad Pitt, il est précisé que 
ces 10 % ont été cédés contre 
1 euro, ce qui « n’est pas une 
somme sérieuse selon la loi du 
Luxembourg ». Les deux co-
médiens possèdent par ailleurs 
le château et le vignoble via 
deux sociétés à responsabilité 
limitée. A en croire les avocats 
de Brad Pitt, Angelina Jolie a 
« fait obstruction » à peu près 
tout, notamment en « retardant 
la validation des comptes an-
nuels et le renouvellement du 
gestionnaire ».

Elon Musk n’a pas été 
tendre avec Joe Biden 
dans un de ses der-

niers tweets. Le milliardaire 
et patron de Tesla et SpaceX 
réagissait au succès d’Inspi-
ration4, le vol orbital qui a 
emmené quatre touristes pen-
dant trois jours dans l’espace. 
Et à un internaute, qui lui de-
mandait pourquoi le président 
américain n’avait pas réagi à 
la nouvelle, l’entrepreneur a 
tenté l’humour.
« Il est toujours en train de 
dormir », a-t-il posté.
Une injure qui ressemble à 
celle qui revenait souvent lors 
de la campagne présidentielle, 
quand Donald Trump traitait 
Joe Biden de « Sleepy Joe », 
Joe l’endormi (alors que Joe 
Biden n’a que trois ans de 
plus que son prédécesseur).
La guerre des memes
Si Joe Biden ne s’est toujours 
pas précipité pour féliciter 
SpaceX et son patron, Elon 
Musk a une théorie sur les 

raisons de cet « oubli ». Le 
président des Etats-Unis ne 
voudrait pas lui apporter un 
quelconque soutien public à 
cause du syndicat des ouvriers 
de l’automobile, l’UAW, pour 
United Auto Workers.
D’après CNN, le chef de 
l’Etat fait tout depuis son 
arrivée au pouvoir pour cal-
mer les inquiétudes de l’or-
ganisation. Les syndicalistes 
pensent que sa volonté de 
tout faire pour promouvoir les 
véhicules électriques pourrait 
coûter leur travail à des mil-
liers d’Américains.
Une théorie qui n’a pas 
échappé à un internaute, qui 
a partagé un meme reprenant 
une image du film Alien. On 
peut voir un « facehugger » 
accroché au visage d’une de 
ses victimes, dont le nom est 
« Joe Biden », tandis que la 
créature est « UAW », le très 
puissant syndicat automobile 
américain.

Elon Musk se moque de Joe Bide après le succès du vol 
commercial de SpaceX

Netflix acquiert la compagnie 
gérant les droits de Roald Dahl

En Bref...
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Création d’une unité nationale de traitement d’informations 
des passagers empruntant les voies aérienne, maritime, 

terrestre et ferroviaire, de ou vers l’étranger

Le fait intéresse une grande partie d’Algériens :
 La France valide le vaccin Sinovac

Accidents de la circulation :
 9 morts et 377 blessés en une semaine

Un dispositif national 
de traitement 
d’informations passagers 

empruntant les voies aérienne, 
maritime, terrestre et ferroviaire, 
de ou vers l’étranger vient d’être 
mis en place et son décret de 
création est paru dans le dernier 
numéro du journal officiel n°71 
du 20 septembre 2021.
L’Unité nationale d’informations 
passagers (UNIP) est cet «organe 
opérationnel intersectoriel à 
caractère national, chargé de 
la collecte, du traitement, de la 
transmission et de la conservation 
des informations des passagers 
empruntant les voies aérienne, 
maritime, terrestre et ferroviaire, 
de ou vers l’étranger, transmises 
par les transporteurs et les 
opérateurs de voyages», précise 
l’article 2 dudit décret.
Le même article stipule qu’»au 
sens du présent décret on entend 
par : Données API (Advanced 
Passenger Information ou 
renseignements préalables sur les 
voyageurs) : informations liées 

à l’enregistrement des passagers 
et contenues dans le passeport 
ou dans un autre document de 
voyage et des informations 
générales concernant le vol, 
données PNR (Passenger Name 
Record ou dossier passager) : 
informations liées à la réservation 
et contenues dans les dossiers 
créés par les transporteurs et 
les opérateurs de voyages, les 
compagnies aériennes ou leurs 
agents agréés, pour chaque vol, 

informations des passagers : 
toute information quel qu’en 
soit son support, concernant une 
personne identifiée et nécessaire 
pour permettre le traitement et le 
contrôle des réservations par les 
transporteurs et les opérateurs de 
voyages, opérateur de voyages 
: toute personne physique ou 
morale qui se livre, directement 
ou indirectement, aux opérations 
liées à l’organisation de voyages, 
aux prestations de service 

pouvant être fournies pendant 
le voyage ainsi qu’à l’accueil 
touristique et à l’organisation 
des visites, passager : toute 
personne, y compris le personnel 
de l’équipage ainsi que tous ses 
bagages et effets personnels, qui 
s’apprête à quitter, à entrer et/ou à 
transiter par le territoire national, 
à bord d’un moyen de transport».
Le dispositif «constitue un outil 
intersectoriel d’appui en matière 
de prévention et de lutte contre 
le terrorisme et la criminalité 
transnationale organisée sous 
toutes ses formes», ajoute le 
même texte de loi.
Le dispositif, placé auprès du 
Premier ministre, comprend  
un conseil d’orientation et de 
coordination, ci-après désigné 
le «conseil», une unité nationale 
d’informations passagers, ci-
après désignée «unité».
Le conseil, présidé par le ministre 
chargé de l’intérieur, est composé 
des membres suivants : «un 
représentant du ministère de la 
défense nationale, un représentant 

du ministère chargé des affaires 
étrangères, un représentant du 
ministère chargé de l’intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire, un 
représentant du ministère chargé 
de la justice, un représentant du 
ministère chargé des finances, un 
représentant du ministère chargé 
des télécommunications, un 
représentant du ministère chargé 
des transports, le commandant 
de la gendarmerie nationale, le 
directeur général de la sûreté 
nationale, le directeur général de 
la sécurité intérieure, le directeur 
général de la documentation 
et de la sécurité extérieure, le 
directeur général des douanes, le 
commandant du service national 
de Garde-Côtes, e président de 
l’Autorité nationale de protection 
des données à caractère 
personnel».
Et «les représentants des 
départements ministériels précités 
doivent avoir, au moins, le rang 
de directeur de l’administration 
centrale».

En vertu d’un décret exécutif 
paru, hier mercredi au Journal 
officiel français,et répercuté 

jeudi par des médias locaux, l’Etat 
français a décidé de reconnaître une 
variété de vaccins non reconnus par 
l’EMA mais  homologués par l’OMS.
Il s’agit de des vaccins chinois 
Sinovac et Sinopharm ainsi qu’un 
vaccin indien, au grand soulagement 
d’une bonne partie des Algériens 

vaccinés, passés par le Sinovac.
Toutefois, et si les premières 
restrictions draconiennes pour enter 
en France, peuvent être ainsi levées, 
les voyageurs seront astreints,  
pour  obtenir le pass sanitaire en 
Hexagone, à un dose complémentaire 
de vaccin à ARN messager, soit 
Pfizer ou Moderna, distribués sur le 
sol français.

Neuf (9) personnes 
ont trouvé la mort 
et 377 autres ont été 

blessées dans 323 accidents 
de la circulation, enregistrés 
en une semaine dans les zones 
urbaines, a indiqué, jeudi, un 
bilan des services de la Sûreté 
nationale.
«Comparativement aux 
statistiques enregistrés lors de 
la semaine dernière, le bilan 
des accidents de la circulation 
du 14 au 20 septembre 2021, 

fait état d’une baisse du 
nombre d’accidents (-3), des 
blessés (-16) et de décès (-2), a 
indiqué la même source.
Les mêmes données indiquent 
que «le facteur humain est la 
principale cause dans plus de 
97 % de ces accidents induits 
notamment, par le non-respect 
du Code de la route, le non-
respect de la distance de 
sécurité, l’excès de vitesse, la 
fatigue, le manque de vigilance 
au volant et d’autres facteurs 

liés à l’entretien du véhicule», 
précise le communiqué.
La Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN) a 
réitéré son appel aux usagers 
de la route au «respect du Code 
de la route et à la vigilance et 
la prudence lors de la conduite.
La DGSN rappelle également 
que les numéros vert 15-
48 et de secours (17) sont à 
la disposition des citoyens 
24h/24h, a conclu le 
communiqué.


